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Si ricorda lo spirito al quale si ispira 
questa pubblicazione.
Finalità: scopo del notiziario è quello 
di informare i residenti circa l’attività 
dell’Amministrazione comunale e le 
iniziative pubbliche promosse dal 
Comune o da altri enti territoriali. 
Si propone inoltre di dare opportuna 
visibilità alle attività promosse dalle 
associazioni e dalle varie componenti del 
mondo economico-sociale e culturale, 
che operano sul territorio comunale. La 
pubblicazione può inoltre offrire spazio 
alla narrazione di episodi, vicende e 
personaggi storici del passato.
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Cari cittadini,

la presentazione del noti-
ziario comunale è occasio-
ne non solo per informarvi 
sull’attività svolta dall’Am-
ministrazione comunale e 
dalle numerose associazio-
ni che operano sul territo-
rio, ma anche di poter rag-
giungere ciascuno di voi. 
Trovandomi a fine mandato risulta 
quanto mai doveroso fare un bilancio 
dell’attività non solo di questi ultimi 
cinque anni, ma dell’intero periodo du-
rante il quale sono stato Sindaco.
E’ giunto per me il momento di lascia-
re, avendo raggiunto il limite di legi-
slature consentito, approfitto di que-
sta occasione per manifestare il mio 
ringraziamento.
Dopo oltre trent’anni di amministra-
zione desidero esprimere attraverso 
queste righe una valutazione genera-
le che per me risulta quanto mai posi-
tiva, pensando alla crescita oltre che 
demografica anche socio-economica 
del paese.
Sono state realizzate diverse strutture 
a beneficio dell’intera collettività quali 
ad esempio la sede del nuovo munici-
pio, il  centro polifunzionale, il ponte 
sul Chieppena, il magazzino dei Vigili 
del Fuoco, il centro servizi Villa Pra-
ti, il centro sportivo, l’oasi faunisti-
ca, l’ampliamento della scuola mater-
na, la ristrutturazione della scuola ele-
mentare ora interessata da un nuovo 
intervento di ampliamento, ma anche 
la sistemazione della viabilità sia in-
terna che esterna con la realizzazione 
dei parcheggi e delle piazze, il piano di 
fabbrica, la rete idrica e fognaria.
Questi ed altri interventi, nonostante 

il rammarico di non essere 
riusciti ad acquisire a patri-
monio comunale con desti-
nazione pubblica Villa Fran-
ceschini, rappresentano per 
me e per l’Amministrazione 
una grande soddisfazione 
considerato che sono sta-
ti realizzati razionalizzan-

do le risorse e lasciando la possibili-
tà alla futura Amministrazione di pro-
porre nuovi investimenti.
Colgo l’occasione per ringraziare pub-
blicamente coloro che mi hanno so-
stenuto in tutti questi anni, da chi 
mi ha dato la fiducia, che considero 
la cosa più preziosa per un Sindaco, 
alle persone che hanno amministra-
to insieme a me condividendo scelte 
e programmi. Un ricordo particolare 
lo dedico a Mario Piccoli e a Silvana 
Piccoli, non più fra noi, che hanno 
ricoperto entrambi la carica di Vice-
sindaco e sono stati preziosi collabo-
ratori. Ho avuto la fortuna di essere 
accompagnato da personale prepara-
to e cordiale, al quale rivolgo senti-
menti di stima ed affetto.
Un ringraziamento particolare sento 
di doverlo volgere alla mia famiglia 
e soprattutto a mia moglie che mi è 
sempre stata vicina ed ha avuto una 
parola gentile e cordiale per tutti.
Pur provando sentimenti contrastan-
ti, oltre trent’anni da Sindaco non si 
possono dimenticare, lascio con sere-
nità, sapendo di aver operato per il 
bene e nel rispetto di tutti, con l’au-
gurio a chi verrà dopo di me di prova-
re le stesse emozioni che la gente di 
Villa Agnedo mi ha dato.

Grazie a tutti
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Strada dei Trodi
L’intervento ha riguardato la 
sistemazione del tratto di strada, 
della lunghezza di circa 500 
metri. Si è realizzata un’unica 
bretella che collega il centro 
abitato con la Statale 47.

Progettista
Studio tecnico
associato Gianesini
e Felicetti 

Esecutore
Zortea Srl
(Castelnuovo)

Costo
(in Euro)

11.381

Anno 2005

Acquisti
Nel corso del 2005 si è provveduto 
al rinnovamento delle attrezzature in 
dotazione al Comune. In particolare 
c’è stato l’acquisto di un “pick-up” 
per l’operaio comunale, che prima 
era sprovvisto di mezzo, per un costo 
di 16.400 euro. Al contempo si è 
sostituita la Fiat Punto, ormai vetusta, 
per la spesa di 12.500 euro.
Sempre nello stesso anno l’Ammini-
strazione ha deliberato l’acquisto degli 
arredi per la sala giunta (tavolo, sedie, 
tappeto e mobili vari) per una spesa 
totale di 18.521 euro.

Il punto sui
  lavori pubblici
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Palestra scuola materna
L’intervento ha riguardato il completa-
mento del piano interrato della scuola 
materna. è stata ricavata una palestra 
che funge anche da sala per attività ri-
creative, per un totale di circa 250 mq.

Progettista Ufficio tecnico comunale

Esecutore Costruzioni Melchiori Srl (Bieno) per la parte edile, Tomaselli 
Mario (Villa Agnedo) per l’impianto elettrico e Thermoconf 
Snc di Romagna Manuel & C. (Ivano Fracena) per la parte 
idraulica

Costo (in Euro) 62.418,40

Anno 2006

Successivamente, nel corso del 2007, 
il piano interrato è stato ulteriormente 
completato con la realizzazione dei 
servizi igienici per un costo di 15.000 
euro.

Strada delle Margere
Nel 2006 sono stati realizzati i lavori 
di sistemazione ed allargamento 
dell’imbocco di Via delle Margere. Si è 
provveduto inoltre al rifacimento del 
muro in località Borgo Careno.

Progettista
Ufficio tecnico
comunale

Esecutore
Zambiasi geom Carlo 
& C. Snc (Strigno)

Costo
(in Euro)

16.594,24

Anno 2006
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Parcheggio
in località Margere
Dopo l’acquisto dei terreni e la 
variante al Piano Regolatore Generale, 
approvata dalla Giunta Provinciale, 
nel corso del 2006 è stato ultimato il 
parcheggio in Via Sasso dell’Aria, ad 
Agnedo. 

Progettista P.i. Giuseppe Corona

Esecutore Zambiasi geom Carlo
& C. Snc (Strigno)

Costo
(in Euro)

184.538,86

Anno 2006

Marciapiede scuole
elementari (Via dei Molini)
Si tratta della realizzazione di un nuovo 
marciapiede sul lato est della Sp60, 
nel tratto compreso tra l’incrocio della 
stessa con la via di accesso alla scuola 
elementare e la p.ed 280. Un intervento 
voluto dall’Amministrazione al fine di 
garantire la sicurezza dei pedoni che 
percorrono la provinciale in questo 
tratto, e soprattutto l’incolumità dei 
bambini che frequentano i due istituti 
scolastici. 

Progettista Ing. Amos Poli

Esecutore Consorzio Lavoro
Ambiente Scarl
(Trento)

Costo 
(in Euro)

282.432,75

Anno 2007
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Progettista P.i. Giuseppe Corona

Esecutore Zambiasi geom Carlo
& C. Snc (Strigno)

Costo
(in Euro)

184.538,86

Anno 2006

Cava Val Coalba
Nel 2007 è stata appaltata la coltivazione della cava di inerti in Val Coalba. 
La concessione per l’estrazione di ghiaia è andata alla Corona Calcestruzzi 
Srl di Pergine Valsugana, che ha vinto l’appalto per 14 anni. La quantità 
presunta di materiale estratto (per un costo di 4,80 euro al metro cubo) è 
di 50.000 metri cubi annui, per un totale di circa 700.000 metri cubi nei 
14 anni. L’introito per le casse comunali è di 240.000 euro l’anno, oltre 
all’aumento dell’indice istat annuale.

Riqualificazione dell’Oasi
Faunistica e del torrente
Chieppena
Si tratta di un progetto realizzato in 
collaborazione con il Comune di Ivano 
Fracena per la creazione di una pas-
seggiata, finanziato dalla Provincia 
Autonoma di Trento. Nel 2009 sono 
cominciati i lavori per ampliare l’area 

faunistica e realizzare un sentiero di 
collegamento tra Agnedo e Ivano Fra-
cena, una sorta di “terrazza” con vista 
sul parco che ospita gli ungulati, ma al 
contempo anche un percorso didattico. 
La passeggiata continua lungo il tor-
rente Chieppena (“sentiero vita”), con 
la messa in sicurezza del circuito attra-
verso dei parapetti.

Progettista Ing. Sandro Dandrea

Esecutore Servizio Ripristino 
della Provincia
Autonoma di Trento

Costo progetto 
a carico del 
Comune

10.936,93

Anno 2008-2010
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Strada delle Coste
L’opera riguarda la realizzazione della 
strada di collegamento tra il Capitello 
dei Versori e la Residenza San Vendem-
miano, al fine di permettere il recupe-
ro agricolo di zone un tempo coltivate 
a vigneto.
I lavori sono in fase di ultimazione: 
sono stati sospesi durante la stagio-

ne invernale per l’assestamento del-
la strada e riprenderanno in primavera 
con l’asfaltatura. Si prevede la conclu-
sione per l’autunno 2010. L’intervento 
è stato finanziato dalla Provincia Au-
tonoma di Trento per 429.750 euro e 
per 131.250 con i proventi della Cava 
Val Coalba.

Progettista Studio tecnico 
associato Gianesini
e Felicetti

Esecutore Zortea Srl 
(Castelnuovo)

Costo
(in Euro)

561.000

Anno 2008-2010

Riqualificazione Piazze 
Villa e Agnedo
Il progetto di riqualificazione ed 
arredo urbano delle piazze di Villa e 
Agnedo è stato inserito nel Protocollo 
d’Intesa del Patto Territoriale della 
Valsugana Orientale.
Per Villa si è provveduto al 
rifacimento ed ampliamento della 
piazza dei SS Fabiano e Sebastiano, al 

Progettista Studio tecnico
associato architetti
Gobber Arturo -
Pezzato Giovanni
e Roberto

Esecutore Arredo Urbano
(Segonzano)

Costo
(in Euro)

671.298,62

Anno 2005-2010

ripristino del manto stradale di Via 
don Giuseppe Grazioli oltre che di 
alcune laterali, l’ammodernamento 
delle linee tecnologiche e la 
valorizzazione del parco antistante 
la chiesa.
Per Agnedo dopo aver demolito 
la p.e. 201 antistante la chiesa 
si è provveduto ad ampliare il 
sagrato e a realizzare il muro 
perimetrale della piazza con sedute 
e sottostante fontana.
La spesa di 671.298,62 euro è 
coperta per 552.000 euro (l’80%) 
dal Patto Territoriale, per 101.970 
euro attraverso l’accensione di un 
mutuo a tasso agevolato con il Bim 
del Brenta e i restanti 17.328,62 
euro con fondi propri.



Villa Agnedo
Notiziario Comunale

7

Completamento
Piazza Agnedo
Con la Manovra finanziaria 2009 – 
Fondo Anticongiuturale Provinciale, 
sono stati assegnati al Comune di 
Villa Agnedo 165.083,39 euro, che 
l’Amministrazione ha destinato al 
completamento dei lavori della piazza 
di Agnedo,  i rimanenti 48.916,61 euro 
sono stati finanziati con fondi propri.

Progettista Studio tecnico 
associato architetti 
Gobber Arturo -  
Pezzato Giovanni
e Roberto

Esecutore Costruzioni Casarotto 
Srl (Villa Agnedo)

Costo
(in Euro)

214.000,00

Anno 2009-2010

Lavori adeguamento
scuola elementare
L’intervento riguarda l’ampliamento 
dell’edificio scolastico con il parzia-
le adeguamento e messa in sicurezza 
della struttura. L’opera è finanziata per 

1.199.368 dalla Provincia Autonoma 
di Trento mentre il rimanente è coper-
to per 240.000 euro dai proventi della 
Cava Val Coalba e 160.984,91 da fondi 
propri di bilancio.

Progettista Arch. Katiuscia Broccato

Esecutore In fase di appalto

Costo (in Euro) 1.600.352,91

Anno 2009-2010
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Scuola media Strigno
Il via libera al progetto definitivo di 
ristrutturazione della scuola media 
“Ottone Brentari” è stato dato a feb-
braio dalla Giunta Comunale di Stri-
gno. Ci sono voluti nove anni, tra rin-
vii ed aggiornamenti, per arrivare alla 
predisposizione del progetto definiti-
vo dei lavori di straordinaria manu-
tenzione ed adeguamento alle norma-
tive vigenti. La scuola infatti neces-
sita di un intervento complessivo per 
renderla adeguata alle esigenze nor-
mative e funzionali.
Il primo progetto preliminare risale 
all’estate 2001. L’intervento predispo-
sto dell’ingegnere Paolo Osti di Borgo 
prevede una spesa di 3.218.900 euro, 

di cui 2.020.395 per lavori soggetti a 
ribasso e poco più di 60.000 euro per 
oneri di sicurezza.
E’ prevista anche la fornitura e la posa 
di una tribuna telescopica per la pa-
lestra (152.000 euro), l’adeguamen-
to dell’ascensore (12.000 euro) e la 
realizzazione di alcune opere d’arte 
(41.620 euro).
Tra le spese tecniche ci sono 12.000 
euro per perizie ed indagini geologi-
che, 54.000 euro per il coordinamen-
to della sicurezza e 259.000 euro per 
la progettazione e la direzione lavo-
ri. L’opera è finanziata con 3.057.955 
euro dalla Provincia, il rimanente con 
fondi propri di bilancio del Comune di 
Strigno.
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Emas.
Il Comune sta lavorando per ottene-
re la certificazione ambientale Emas. 
Un riconoscimento di qualità che po-
trebbe essere raggiunto già nel corso 
del 2010. Emas è il sistema di gestio-
ne ambientale adottato dal Parlamento 
europeo, uno strumento al quale pos-
sono aderire volontariamente le or-
ganizzazioni (aziende, enti pubblici, 
ecc.) per valutare e migliorare le pro-
prie prestazioni ambientali e fornire al 
pubblico informazioni sulla propria ge-
stione attraverso la Dichiarazione Am-
bientale in cui si riportano i dati sa-
lienti in merito ad aspetti ed impatti 
ambientali. Il sistema di gestione am-
bientale richiesto dallo standard Emas 
è basato sulla norma Iso 14001:2004; 
lo scopo è contribuire alla realizza-
zione di uno sviluppo economico so-
stenibile, ponendo in rilievo il ruolo e 
le responsabilità di enti ed imprese e 
promuovendo miglioramenti continui 
delle prestazioni. 

Le organizzazioni registrate Emas pos-
sono utilizzare un apposito logo. Per 
ottenere (e mantenere) il marchio 
Emas devono sottoporre il proprio si-
stema di gestione ambientale ad una 
valutazione di conformità da parte di 
un “verificatore accreditato”, che do-
vrà validare anche la Dichiarazione 
Ambientale ed i suoi aggiornamenti.
La procedura di registrazione prevede 
che la Dichiarazione venga esamina-
ta anche dall’organo competente na-
zionale per l’Emas e dalle autorità am-
bientali locali.
L’organizzazione che ottiene la regi-
strazione Emas è inserita in un apposi-
to elenco nazionale.
In Italia le registrazioni Emas sono 
1.036 (al 31/12/2009). La Regione 
con il maggior numero di registrazioni 
è l’Emilia Romagna, seguita da Tosca-
na e Lombardia. Il settore col maggior 
numero di registrazioni è quello del-
le Pubbliche Amministrazioni, che rap-
presenta oltre il 20% del totale. 

Campo sportivo
In questi anni l’Amministrazione è intervenuta nella realizzazione del cam-
po sportivo, partecipando con un contributo straordinario di 100.000 euro 
per il completamento dell’impianto sportivo comunale. Un’opera progettata 
dall’A.C. Monte Lefre (ora A.S.D. Ortigaralefre), con un nuovo impianto di 
illuminazione così da rendere la struttura a norma per le partite in nottur-
na, ed un consistente intervento sulla palazzina spogliatoi. L’intervento è 
coperto per il 70% dalla Provincia. Il Comune è intervenuto con 50.000 euro 
nel 2007 ed altri 50.000 nel 2009. Nel 2010 si dovrebbe procedere al saldo 
dell’opera, per un totale di 71.490 euro.

Partecipazioni    Partecipazioni
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Autobotte
Nel 2008 il Comune ha impegnato a bilancio 56.688 euro per la partecipa-
zione all’acquisto di una nuova autobotte da parte del corpo dei Vigili del 
Fuoco Volontari. Il mezzo, super-accessoriato, è stato acquistato nel 2009.

Pullman
Nel corso del 2005 il Comune è intervenuto con un finanziamento di 10.000 
euro a favore dell’Unione Sportiva Villa Agnedo. Un contributo che è servi-
to a coprire in parte i costi per l’acquisto di un pullman in dotazione all’as-
sociazione.

Sede Ana
L’Amministrazione ha contribuito con un totale di 40.000 euro (20.000 nel 
2006, 10.000 nel 2007 ed altri 10.000 nel 2009) alla ristrutturazione della sede 
del gruppo Alpini in Via dei Molini. Grande il lavoro di volontariato da parte del-
le penne nere per la realizzazione dell’intervento, che ha permesso di ricavare 
nel sottotetto nuove sale da mettere a disposizione delle associazioni del paese.
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Mutui
Il Comune ha in essere attualmente quattro mutui, con un capitale residuo al 31 
dicembre 2010 di 130.034,85 euro. Si tratta di mutui assunti per: la realizzazio-
ne delle piazze di Villa ed Agnedo (101.970 euro); il marciapiede in Via delle Rele 
(uno per 76.807 euro ed un altro per 99.693 euro); il rifacimento del muro di so-
stegno di Borgo Careno e l’allargamento di Via delle Margere (15.361 euro). Tutti 
questi prestiti hanno tassi di interesse tra lo 0,34% e l’1,05%. Per quanto riguar-
da le scadenze, due (quelli di Via delle Rele) scadono nel 2012, nel 2016 quello 
per Borgo Careno e nel 2018 quello acceso per le piazze. I nuovi amministratori 
che guideranno il Comune dal prossimo maggio si troveranno dunque a gestire 
mutui molto bassi, che corrispondono a circa 32.000 euro annui di restituzione, 
tra la quota di interesse e la quota capitale.

Impianto natatorio comprensoriale
Il Comune si è impegnato a compartecipare, insieme alle altre 20 Amministrazioni 
di Bassa Valsugana e Tesino, alla realizzazione di una piscina coperta che andrà 
ad insediarsi a fianco del Palazzetto dello Sport di Borgo, in Via Gozzer. Un’opera 
il cui costo è fissato in 6.658.210 euro e prevede l’impiego di energie alternati-
ve, coperta inizialmente all’80% e successivamente al 95% dalla Provincia. Pro-
prio per questo motivo l’impegno di spesa del Comune di Villagnedo è sceso dai 
44.610 euro iniziali (messi a bilancio nel 2007) agli 11.677 euro attuali. Saranno 
divise fra tutti i Comuni anche le spese di gestione della piscina, i cui lavori di 
realizzazione dovrebbero partire quest’anno per terminare nel 2012.
Lunga e travagliata la procedura di affidamento dell’incarico di progettazione de-
finitiva ed esecutiva. Dopo i problemi emersi per l’importo a base d’asta giudica-
to troppo basso, il Comprensorio ha infatti indetto una nuova gara, vinta dalla Ci-
vil Engineering Srl di Arco con un ribasso del 72,27% sulla base di gara di 328.947 
euro. A seguito delle vicende giudiziarie che hanno coinvolto l’amministratore del-
lo studio, Marco Angelini, il C3 ha revocato l’incarico affidandolo al secondo clas-
sificato nella gara, Ati Engiserv Srl di Bari, che ha presentato un ribasso del 71%. 

Progetto Azione 10
Sulla base della positiva esperienza degli anni passati, anche nel corso del quin-
quiennio 2005-2010 il Comune ha attivato, tramite l’Agenzia del Lavoro e il Cen-
tro per l’Impiego di Borgo, il progetto “Azione 10”, che prevede l’assunzione a 
tempo determinato per un periodo di 6 mesi di alcune persone in difficoltà lavo-
rative per l’esecuzione di lavori socialmente utili ed iniziative di utilità colletti-
va. Un progetto avviato in collaborazione con l’Amministrazione di Ivano Fracena 
che ha visto impegnata una squadra di 5 persone. Il Comune ha impegnato una 
quota annua di 65.000 euro. 
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Nuovi progetti per la 
Gestione Associata 
Acquedotto di Rava
Nel 2006 anche il Comune di Villa 
Agnedo, insieme a quello di Ivano 
Fracena, ha aderito al Consorzio 
Acquedotto di Rava, ora denominato 
Gestione Associata Acquedotto Rava 
(ovvero Gaar). Un consorzio di cui 
fanno già parte i Comuni di Strigno 
(capofila), Samone, Spera, Bieno, 
Scurelle e Castelnuovo e che sfrutta le 
sorgenti di Rava e del Fer.
Villa Agnedo sta definendo in accordo 
con i Comuni consorziati la quota 
d’ingresso, ipotizzata in circa 140 
mila euro al fine di abbattere le spese 
sostenute dagli altri Comuni per il 
primo, il secondo ed il terzo lotto. 
Nel 2008 ha messo a disposizione la 
somma di 45.241,83 euro al Comune 
di Strigno quale quota comunale per la 
realizzazione dei lavori del quarto lotto 
di completamento e ristrutturazione 
dell’acquedotto di Rava. I lavori 
probabilmente andranno in appalto nel 
corso del 2010.
Sono due gli stralci dell’intervento, 
così come da tempo predisposto 
dal progettista, l’ingegnere Paolo 
Bombasaro di Pergine. Inizialmente il 
progetto prevedeva una spesa di quasi 
3 milioni di euro di cui circa 2 per 
lavori comprendenti: la sistemazione 
delle opere di presa del Fer; la 
ricostruzione dei serbatoi a Samone, 
Casetta di Bieno, Spera e Tomaselli; 
nuove reti di adduzione dal ripartitore 
del Cristo d’Oro ai serbatoi di Spera e 
Samone e dal ripartitore di Lunazza al 

serbatoio di Tomaselli; la posa della 
nuova tubazione a Castelnuovo, dall’ex 
macera tabacchi alla piazza. Con 
l’adesione di Villa Agnedo ed Ivano 
Fracena al Gaar è stato predisposto un 
progetto di completamento, con una 
nuova rete dal ripartitore di Lunazza ai 
due paesi: nel primo tratto in parallelo 
alla tubazione di alimentazione del 
serbatoio di Tomaselli, proseguendo 
fino al nuovo serbatoio dove sarà 
realizzata la tubazione di alimentazione 
con la rete di distribuzione di Ivano 
Fracena e Villa Agnedo. Un intervento 
che incrementa la spesa inziale di circa 
1,1 milioni di euro, di cui 877 mila 
per lavori, portando il costo totale 
dell’opera a quasi 4 milioni, finanziata 
per il 95% con fondi provinciali 
ed il resto a carico degli 8 comuni 
convenzionati. 
Prima saranno fatti i nuovi rilievi, 
necessari per stabilire il tracciato 
delle tubazioni ed i frazionamenti, 
per una ulteriore spesa di 22 mila 
euro. Direttore lavori è stato nominato 
l’ingegnere e progettista Paolo 
Bombasaro, per un onorario di 103 
mila euro. Il coordinamento della 
sicurezza (43mila euro) è stato affidato 
al geometra Giorgio Trentin.
Nel frattempo il Comune di Villa Agnedo 
ha presentato nel 2009 un progetto 
per una spesa attorno ai 320 mila euro 
per il nuovo ramo dell’acquedotto di 
Agnedo che dal Municipio, sostituendo 
il ramo più vecchio del paese, arriva 
fino a località Zotta.

approfondimenti
  approfondimenti
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2016. La variante del Tesino 
in appalto entro l’anno.
In questi ultimi anni si sono inten-
sificati i contatti e gli incontri delle 
amministrazioni della Bassa Valsuga-
na con il vicepresidente della Provincia 
Alberto Pacher e l’ingegnere Luciano 
Martorano,  responsabile del Servizio 
Infrastrutture stradali, per fare il pun-
to della situazione sul completamento 
della Statale a quattro corsie e la Va-
riante del Tesino. 
Nell’aprile 2009 presso il Comprenso-
rio si è tenuto un incontro con i 21 
sindaci della valle, nel quale i verti-
ci provinciali hanno assicurato che la 
SS47 a quattro corsie da Villa Agnedo a 
Grigno sarebbe stata depositata al Via 
(valutazione di impatto ambientale). 
In mancanza di ulteriori notizie in me-
rito, lo scorso 30 novembre nel muni-
cipio di Villa Agnedo è stato convoca-
to un incontro con le giunte di Ospe-
daletto, Strigno, Scurelle, Castelnuovo, 
Ivano Fracena e Villa Agnedo, in cui 
l’assessore Pacher ha presentato i ri-
spettivi progetti, comunicando che le 
quattro corsie e la variante del Tesino 
sono fra le opere inserite nel documen-
to tecnico di bilancio per il 2010. 
In particolare per quanto riguarda la 
statale, lo scorso mese di febbraio è 
stata illustrata ai sindaci di Castelnuo-
vo, Villa Agnedo, Ospedaletto e Gri-

gno, la settima versione del progetto, 
quella definitiva.
Si tratta dell’ipotesi di viabilità che 
prevede di mantenere la sede strada-
le attuale allargandola alla sede della 
ferrovia, la quale sarà spostata verso il 
Brenta ed all’altezza di Grigno, attra-
verserà il fiume andando a toccare il 
biotopo del Fontanazzo. Costo totale: 
90 milioni (le altre versioni andavano 
dai 70 ai 120). Tempi: il Via nel 2010, 
la progettazione nel 2011, appalto ed 
inizio lavori nel 2012 e fine lavori pre-
visto per il 2016. 
Per quanto riguarda la Variante, come 
riferito dallo stesso Pacher, si perse-
gue l’ipotesi vecchia, quella che preve-
de un tracciato più lungo. Ora sta per 
concludersi la revisione prezzi e l’ade-
guamento progettuale di ponti e via-
dotti alle nuove norme antisismiche. 
L’opera andrà in appalto nel 2010 e i 
lavori inizieranno nel 2011. Per quanto 
riguarda il nostro Comune, la Varian-
te prevede tra l’altro la realizzazione 
di un marciapiede che da Villa va verso 
Scurelle e viceversa.
Il Comune, preso atto delle previsio-
ni del Pup (Piano Urbanistico Provin-
ciale) ha inserito la realizzazione delle 
quattro corsie da Villa Agnedo a Gri-
gno, e la variante del Tesino, nel pro-
prio strumento urbanistico, il Piano 
Regolatore Generale.
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Bonifica in località
Oltrebrenta
Il progetto preliminare di bonifica 
agraria e recupero morfologico in lo-
calità Oltrebrenta, presentato dal Con-
sorzio di miglioramento fondiario, è 
stato approvato, con alcune prescrizio-
ni, dalla Giunta Provinciale con delibe-
ra n. 2764 del 24 ottobre 2008.
Un progetto presentato in Provincia 
nei primi mesi del 2008, che riguarda 
un’area di 42 ettari, nella zona di Ol-
trebrenta. Si tratta di un conoide de-
tritico di matrice calcarea, ora in parte 
incolto ed in parte a bosco, che trami-
te questo intervento si intende siste-
mare e rendere utilizzabile a fini agri-
coli. La richiesta del Consorzio deriva 
dall’esigenza da parte degli agricoltori 
di avere a disposizione maggiori terre-
ni coltivabili, sottratti con la realizza-
zione della strada statale e della fer-
rovia. Area che è stata individuata ad 
Oltrebrenta e che per conformazione, 
esposizione e pendenza è favorevole 
per la coltivazione della vite. In parti-
colare si tratta di una “Zona di buona 
vocazione per la produzione di uvaggi 

bianchi per base spumante”. La qualità 
più idonea è lo Chardonnay. Queste le 
conclusioni dell’Istituto Agrario di San 
Michele, a cui è stato richiesto di ana-
lizzare l’area e di valutarne le poten-
zialità e la vocazionalità viticola. 
Il progetto si suddivide in due zone 
distinte: una “bonifica alta” (32 etta-
ri) delimitata dall’alveo di deflusso dei 
rivi di Marco e dei Carrari ed una “boni-
fica bassa” (10 ettari), localizzata nel-
la parte bassa del conoide lungo il fiu-
me Brenta. 
I terrenti saranno dati in concessione 
dal Comune al Consorzio, previa auto-
rizzazione della Provincia.
La durata complessiva dei lavori è di 
circa otto anni, eseguiti per lotti di 
due ettari. Si stima una produzione di 
circa 100 quintali di Chardonnay per 
ettaro.
I lavori saranno corredati dalla realiz-
zazione di viabilità secondaria, rete di 
irrigazione e opere di difesa degli al-
vei dei rii attigui. Il materiale scavato 
verrà in parte venduto ad impianti per 
la produzione di calcestruzzi, malte o 
stabilizzati.

Ruaro nuovo comandante 
della polizia locale
Ha preso servizio nel gennaio 2009  il 
nuovo comandante del Corpo di Polizia 
Locale Emanuele
Ruaro. Classe 1980, vicentino di Schio, 
è laureato in giurisprudenza, titolo che 
ha conseguito presso l’Università degli 
Studi di Trento. Accanto agli studi ha 
affiancato l’attività professionale, con 
esperienze operative nel Consorzio di Po-
lizia Locale di Schio (il primo consorzio 
d’Italia, risalente al 1970, di cui fanno 
parte 14 Comuni per un totale di 87mila 

abitanti) e nel Corpo intercomunale di 
Polizia Municipale di Arzignano. Gio-
vane ma con diversi anni di esperienza 
alle spalle, Ruaro conosce bene la realtà 
trentina e, nello specifico, anche la Val-
sugana orientale e il Tesino. Attualmen-
te il Corpo di Polizia Locale comprende 
18 dei 21 comuni del Comprensorio ed è 
composto da una trentina di unità. Sem-
pre a gennaion 2009 è iniziato il servi-
zio notturno di controllo del territorio: 
viene svolto nel fine settimana con due 
pattuglie, una nell’Alta e una nella Bas-
sa Valsugana.
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di valle
Domenica 17 gennaio 2010 i 298 con-
siglieri comunali ed i 21 sindaci del-
la Bassa Valsugana sono stati chiama-
ti a votare l’assemblea della Comunità 
di Valle “Valsugana e Tesino”. Il pri-
mo passo che porterà alla costituzione 
del nuovo ente ed alla sopressione del 
Comprensorio. La decisione di andare 
alle urne è stata presa dal Collegio dei 
sindaci del C3 in seguito al raggiungi-
mento del quorum, con l’approvazione 
dello schema di statuto da parte di due 
terzi dei Consigli comunali (i quali rap-
presentano i due terzi della popolazio-
ne residente). 
Una la lista di candidati presentata, 
bloccata a 42 nomi, i quali sono an-
dati a far parte dell’assemblea insie-
me ai 21 sindaci che lo sono di diritto. 
Due persone per comune, tranne Borgo 
che ne conta tre grazie alla rinuncia di 
Ronchi ad uno dei suoi consiglieri. Per 
quanto riguarda Villa Agnedo, in  as-
semblea sono stati eletti Renzo Sandri 
(10 i voti ottenuti) e Bruno Pecoraro 
(4), oltre al sindaco Armando Floriani.
La proclamazione degli eletti sarà con-
validata dalla prima assemblea. La 
stessa sarà chiamata ad eleggere giun-
ta e presidente. Il presidente, in base 
all’articolo 11 dello Statuto, sarà elet-
to a scrutinio segreto dall’assemblea 
ed in questa prima fase può essere sia 

un sindaco sia un consigliere dell’as-
semblea. Per quanto riguarda la giun-
ta, sarà costituita dal presidente e da 
5 assessori ed eletta dall’assemblea, su 
proposta dello stesso presidente, con 
la maggioranza dei consiglieri asse-
gnati. Uno dei 5 assessori può essere 
anche esterno.
La nomina andrà quindi comunica-
ta alla Giunta Provinciale, che con un 
decreto sostituirà gli organi del Com-
prensorio, che decadono, con i nuo-
vi eletti. Successivamente l’assemblea 
della Comunità dovrà adottare i 5 atti 
fondamentali: criteri ed indirizzi gene-
rali per la definizione delle politiche di 
bilancio; bilancio annuale e plurien-
nale; programma di verifica del fabbi-
sogno di personale; dotazione organi-
ca e il regolamento sul funzionamen-
to dell’assemblea. Una volta adottati li 
comunicherà alla Provincia che emette 
un secondo decreto stabilendo la sop-
pressione del Comprensorio e il trasfe-
rimento delle sue funzioni alla Comu-
nità, la quale continuerà a gestire le 
attività delegate. Con l’avvio del nuo-
vo ente aumenteranno le competenze 
trasferite dalla Provincia ai Comuni o 
direttamente alla stessa Comunità. Si 
aprono nuove possibilità per gestire in 
prima persona materie come l’urbani-
stica; la programmazione economica 
locale; attività nel campo agricolo, fo-
restale o commerciale; la prevenzione 
e gestione di calamità pubbliche; ser-
vizi come quelli inerenti il ciclo dell’ac-
qua o dei rifiuti; il trasporto locale e la 
distribuzione dell’energia.
Questa assemblea resterà in carica 
solo qualche mese in quanto il Consi-
glio provinciale lo scorso novembre ha 
approvato il disegno di legge che pre-
vede un secondo turno di voto ad ot-
tobre. Ma con una nuova legge, la qua-
le prevede che il presidente ed il 60% 
dei componenti dell’assemblea saranno 
eletti dai cittadini, il restante 40% dai 
consigli comunali.
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SPESA A DOMICILIO
Il Settore Socio-Assistenziale del Com-
prensorio in collaborazione con 12 su-
permercati della zona, promuove il pro-
getto “Spesa a domicilio”. L’iniziativa 
si rivolge alle persone ultrasessanta-
cinquenni del territorio che già usu-
fruiscono dei Servizi di assistenza do-
miciliare o del Centro Servizi di Villa 
Agnedo, ma anche a tutte le persone 
anziane che si trovano in difficoltà e 
prive di familiari o amici che garanti-

scano loro il supporto necessario. Per il 
nostro Comune si fa riferimento alla Fa-
miglia Cooperativa Valsugana, che con-
segna la spesa il giovedì dalle 16 alle 
19. Il servizio vale solo per le spese 
settimanali. Le persone che vogliono 
aderire al progetto possono telefonare 
direttamente all’esercizio commerciale 
(0461-763440) che provvederà a rac-
cogliere gli ordini relativi alla spese 
e ad effettuare gratuitamente la con-
segna. 

PROGETTO LIBERA-MENTE
Al fine di favorire la conciliazione dei 
tempi della famiglia con quelli del la-
voro, il Settore Socio-Assistenziale ha 
avviato in collaborazione con tre Isti-
tuti Comprensivi a Borgo, Roncegno, 
Telve, Castello Tesino e Strigno, il pro-
getto “Libera-mente”. Un’attività socio-
educativa post-scolastica, pensata per 
favorire la socializzazione dei ragazzi in 
un contesto di studio, ma anche di gio-
co, e per agevolare quei genitori che, 
occupati in attività lavorative, sareb-
bero costretti a lasciare i loro figli da 
soli nei pomeriggi in cui non c’è scuo-
la. Un educatore di riferimento guida i 
ragazzi nello svolgimento dei compiti e 
programma con loro giochi  ed attività 
di gruppo. Si stanno inoltre program-
mando altre nuove attività per il 2010.

PROGRAMMA INVERNALE 
2009-2010 DI EDUCAZIONE 
MOTORIA
Oltre 300 pensionati ed anziani si sono 
iscritti fin’ora al programma di educa-
zione motoria proposto dal Compren-
sorio. Le attività proposte spaziano 
dai corsi di educazione motoria tenuti 
nelle palestre dei vari comuni, al nuo-
vo laboratorio di TAI CHI, una discipli-
na orientale che si realizza attraverso 
movimenti dolci, adatti a tutte le età, 
ai  percorsi guidati di Nordik Walking, 
camminata in natura, con l’ausilio di 
appositi bastoncini. Agli ultrasessan-
tenni sono poi offerte anche lezioni di 
aquagym ed il corso di nuoto presso la 
piscina comunale di Levico Terme nel 
periodo invernale e presso la piscina 
scoperta di Borgo nel periodo estivo. 

CENTRO DI SERVIZI DI VILLA AGNEDO
Nell’ambito del progetto di animazione del Centro di Servizi di Villa Agnedo è par-
tito a fine ottobre 2009 il progetto denominato “Tra “il pensato”, “il detto” e “il 
fatto”: una vita di esperienze…” realizzato con la collaborazione del Gruppo Tea-
trale Tarantàs e condotto da Giorgio  Dalceggio. Il progetto ha visto gli ospiti del 
Centro impegnati nella realizzazione di un laboratorio sperimentale di teatro, che 
ha tradotto in una rappresentazione drammaturgica le esperienze di vita dei par-
tecipanti. Uno spettacolo portato in scena durante le festività natalizie.

Per informazioni sulle iniziative ed eventuali iscrizioni:
Servizio Socio Assistenziale del Comprensorio (0461-755565).
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Il bilancio
  comunale

2008
Residui Competenza Totale

Fondo di cassa al 1.1.08 289.809,85 +
Riscossioni 889.287,41 981.988,83 1.871.276,24 +
Pagamenti 561.846,22 860.720,97 1.422.567,19 -
Fondo cassa al 31.12.08 738.518,90
Residui attivi 234.648,75 1.490.254,14 1.724.902,89 +
Residui passivi 368.344,68 1.658.917,98 2.027.262,66 -

Avanzo di Amministrazione al 31 dicembre 2008 436.159,13 +

2007
Residui Competenza Totale

Fondo di cassa al 1.1.07 468.525,59 +
Riscossioni 489.955,56 1.124.271,94 1.623.227,50 +
Pagamenti 329.792,44 1.472.150,80 1.801.943,24 -
Fondo cassa al 31.12.07 289.809,95
Residui attivi 557.753,67 566.191,60 1.123.945,27 +
Residui passivi 411.084,10 559.737,19 970.821,29 -

Avanzo di Amministrazione al 31 dicembre 2007 442.933,83 +

2006
Residui Competenza Totale

Fondo di cassa al 1.1.06 657.350,06 +
Riscossioni 332.571,94 998.602,91 1.331.174,85 +
Pagamenti 564.526,76 955.472,56 1.519.999,32 -

Fondo di cassa presso il Tesoriere al 31 dicembre 2006 468.525,59
Residui attivi 866.889,73 206.151,21 1.073.040,94 +
Residui passivi 446.622,95 330.439,76 777.062,71 -

Avanzo di Amministrazione al 31 dicembre 2006 764.503,82 +

2005
Residui Competenza Totale

Fondo di cassa al 1.1.05 562.189,96 +
Riscossioni 208.961,58 1.131.912,06 1.340.873,64 +
Pagamenti 236.512,97 1.009.200,57 1.245.713,54 -

Fondo di cassa presso il Tesoriere al 31 dicembre 2005 657.350,06
Residui attivi 907,186,34 212.428,91 1.119.615,25 +
Residui passivi 728.357,22 295.855,30 1.024.212,52 -

Avanzo di Amministrazione al 31 dicembre 2005 752.752,79 +
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Popolazione residente al 31 dicembre 2005
Maschi 464
Femminine 454
Totale 918
Nati nell’anno 2005
Maschi 1
Femmine 4
Totale 5
Morti nell’anno 2005
Maschi 1
Femmine 5
Totale 6
Immigrati nell’anno 2005 38
Emigrati nell’anno 2005 21

ANNO 2005

Popolazione residente al 31 dicembre 2006
Maschi 486
Femminine 478
Totale 964
Nati nell’anno 2006
Maschi 4
Femmine 7
Totale 11
Morti nell’anno 2006
Maschi 2
Femmine 7
Totale 9
Immigrati nell’anno 2006 68
Emigrati nell’anno 2006 24

ANNO 2006
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Popolazione residente al 31 dicembre 2007
Maschi 501
Femminine 494
Totale 995
Nati nell’anno 2007
Maschi 3
Femmine 3
Totale 6
Morti nell’anno 2007
Maschi 4
Femmine 3
Totale 7
Immigrati nell’anno 2007 70
Emigrati nell’anno 2007 38

ANNO 2007

Popolazione residente al 31 dicembre 2008
Maschi 498
Femminine 487
Totale 985
Nati nell’anno 2008
Maschi 4
Femmine 5
Totale 9
Morti nell’anno 2008
Maschi 1
Femmine 7
Totale 8
Immigrati nell’anno 2008 41
Emigrati nell’anno 2008 52

ANNO 2008

Popolazione residente al 31 dicembre 2009
Maschi 507
Femminine 488
Totale 995
Nati nell’anno 2009
Maschi 2
Femmine 0
Totale 2
Morti nell’anno 2009
Maschi 0
Femmine 5
Totale 5
Immigrati nell’anno 2009 52
Emigrati nell’anno 2009 39

ANNO 2009



Villa Agnedo
Notiziario Comunale

20

spazio cultura
  spazio cultura

Sistema bibliotecario Lagorai
Cultura: insieme
per andare lontano
Era l’inverno tra il 2003 e il 2004 quan-
do i rappresentanti del Comune di Vil-
la Agnedo e di otto paesi vicini, han-
no dato vita al Sistema Bibliotecario 
Intercomunale Lagorai, al fine di pro-
grammare in maniera associata e co-
ordinata gli eventi culturali e gestire 
in maniera adeguata le tre biblioteche 
presenti sul territorio.
Dopo pochi mesi questa unione è sta-
ta suggellata dall’approvazione e dal-
la sottoscrizione di due distinte con-
venzioni unitamente ai Comuni di Ca-
stello, Pieve e Cinte Tesino, Strigno, 
Samone, Spera, Bieno e Ivano Frace-
na. Da subito è arrivato un conside-
revole aiuto economico da parte del-
la Provincia Autonoma di Trento che, 
unito all’intervento dei vari Comuni – 
proporzionato alle persone residenti - 
ha permesso l’acquisto della necessa-
ria attrezzatura tecnica (videocamera, 

video proiettori, impianto luci, com-
puter portatile, lettore dvd, impianto 
voci, struttura palco, pannelli esposi-
tivi, eccetera) e l’organizzazione di va-
rie manifestazioni di buona qualità.
Infatti in questi sette anni sono sta-
ti proposti numerosi eventi: dal teatro 
amatoriale al teatro per bambini, dai 
concerti musicali e vocali agli spetta-
coli di intrattenimento per famiglie, 
dal balletto alle conferenze su vari ar-
gomenti, dalle pubblicazioni di libri 
alle mostre.
Con tale accordo è stata evitata la 
frammentazione della cultura, garan-
tendo ad essa risorse certe e costante-
mente adeguate. In pratica la cultura, 
e di conseguenza anche le biblioteche, 
sono state poste al centro dell’atten-
zione dell’opinione pubblica facendo 
compiere un passo rilevante alla cre-
scita culturale, sociale e anche turisti-
ca del nostro e dei paesi vicini.
Paolo Sordo, responsabile del settore 
cultura del Sistema e bibliotecario di 
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Castello Tesino, ha portato avanti con 
passione e dedizione il suo incarico ed 
ora può affermare che “L’esperienza di 
questi sette anni ha fatto crescere il 
Sistema e da qualche anno siamo riu-
sciti tutti insieme a fare un ulteriore e 
decisivo salto di qualità, pianificando 
un numero considerevole di eventi, im-
portanti e significativi, che stanno ca-
ratterizzando la nostra unione”.
Un pensiero condiviso da tutti i com-
ponenti della Commissione Culturale 
Intercomunale. In tale contesto sono 
nate alcune belle iniziative: “Vieta-
to ai maggiori”, un insieme di even-
ti dedicati ai più piccoli, concentra-
ti nella terza settimana di agosto, in 
modo da dare all’iniziativa anche una 
valenza turistica ed allo stesso tempo 
avere una buona presenza di pubblico 
(in molti ricorderanno con simpatia lo 
spettacolo “Harry Potter” con la “Com-
pagnia San Giorgio il Drago” di Milano 
lo scorso agosto al quale ha partecipa-
to un numero di bambini mai visto pri-
ma a Villa Agnedo”). E poi la rassegna 
“I sentieri della musica” che ha porta-
to anche nel nostro paese alcuni mo-
menti musicali di prim’ordine (come ad 
esempio la scorsa estate la serata con 
l’apprezzato coro “Le Piccole Colonne” 
di Trento); e poi ancora “Nel Lagorai a 
teatro”, una rassegna che ogni inver-

no vede l’alternarsi di importanti com-
pagnie teatrali accuratamente scelte. 
Un’occasione per incontrarsi e trascor-
rere qualche ora lontano dai pensieri 
e dalle preoccupazioni, per vivere gli 
straordinari spazi storici e culturali che 
il nostro Trentino ci offre.
I costi annui a carico del Comune di 
Villa Agnedo sono di circa 7-8.000 
euro che, uniti all’intervento degli al-
tri Comuni e al contributo provincia-
le, portano ad un budget totale annuo 
di circa 65.000 euro. Altro importante 
settore è quello delle biblioteche, con-
dotto con altrettanta passione dal re-
sponsabile Paolo Borgatta, biblioteca-
rio di Strigno. I vantaggi dell’unione in 
questo caso, oltre ad aver potuto con-
tare fino all’anno scorso su un discreto 
aiuto economico provinciale, sono si-
gnificativi: le biblioteche sono rimaste 
sempre aperte; si è attuato il coordina-
mento degli acquisti tra le stesse con 
maggiore offerta di titoli; si è realizza-
ta una guida ai servizi che ha ottenu-
to l’apprezzamento del Servizio Attivi-
tà Culturali della Provincia.
In definitiva una migliore gestio-
ne che va a vantaggio prima di tutto 
dell’utenza.
Il terzo e ultimo settore del Sistema 
Bibliotecario è l’ecomuseo, decollato 
di recente.
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Ecomuseo del viaggio
un territorio dalle grandi
potenzialità
Sono nove i Comuni che hanno credu-
to nel progetto di un Ecomuseo che fa-
cesse del viaggio l’elemento di aggre-
gazione e d’interpretazione del territo-
rio, della sua storia, dei suoi abitanti, 
della sua economia. Vi sono infatti 
elementi comuni da valorizzare, basti 
pensare ai Tesini venditori ambulanti 
di stampe ed al fatto che a Strigno, ad 
inizio ‘900 vi fu l’ultima compagnia ri-
conosciuta di tali venditori; ma anche 
alla via Claudia Augusta Altinate che, 
attraversando il Tesino, giunge in Val-
sugana e da lì prosegue il proprio trac-
ciato. Utilizzando il tema del viaggio 
si possono studiare diversi percorsi. 
Percorsi di uomini quali le esperienze 
e i tragitti della preistoria; il percor-
so della via Claudia Augusta; i viaggi 
verso la pianura al seguito delle greg-
gi; i viaggi dell’ambulantato o i cam-
mini nelle trincee durante la prima 
guerra mondiale. Ma anche percorsi di 
animali ed elementi naturali, quali le 
transumanze di bovini verso le mal-
ghe o di ovi-caprini verso i pascoli 
delle pianure; le migrazioni di animali 
ed in particolare di uccelli; il viaggio 
dell’acqua che provoca alluvioni e fra-
ne che caratterizzano il territorio op-
pure ancora il viaggio dell’acqua che 
crea benessere irrigando i pascoli e 
sul cui percorso sono state costruite 
centraline e mulini.
Come primo passo si è accolta la pos-
sibilità di attingere ai finanziamenti 
elargiti dal Gruppo di Azione Locale 
(GAL) Valsugana, per progetti fino ad 
un costo massimo di 250.000 euro.
La bozza progettuale, elaborata 
dall’architetto Giovanni Pezzato, con-
sisteva in alcune planimetrie riguar-
danti: la localizzazione dei Comuni; la 
Via Claudia Augusta Altinate nel trat-
to interessato dall’Ecomuseo ed i per-

corsi a carattere storico, religioso ed 
artistico che si dipartono dalla stessa; 
il territorio di ogni Comune riportante 
le singole localizzazioni (chiese, ca-
pitelli, trincee, grotte, siti di interes-
se storico o architettonico) interessa-
te dai vari percorsi. Nella bozza anche 
l’approntamento di un database per 
la scannerizzazione e la catalogazio-
ne di tutte le stampe a carattere tesi-
no o in possesso di tesini, l’appronta-
mento e stampa di 10.000 pieghevoli 
illustranti l’Ecomuseo da fornire alle 
Pro Loco ed agli alberghi dei singo-
li Comuni e l’approntamento e stampa 
in 5.000 copie (500 per Comune) di 
una guida di circa 120 pagine sui vari 
percorsi. Il progetto prevedeva inoltre 
la preparazione ed il posizionamento 
di frecce segnaletiche indicanti i di-
versi percorsi e di pannelli informa-
tivi da installare nei paesi e sulle vie 
di accesso al territorio interessato 
dall’Ecomuseo (ovvero Passo Brocon, 
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Barricata, Strada del Murello, Strada 
della Roa, eccetera).
Questo progetto, pur apprezzato, non 
è però riuscito ad ottenere la sovven-
zione del GAL, risultando il primo de-
gli esclusi. è stato quindi rielabora-
to, anche con l’intervento del dottor 
Stocchetti, responsabile del GAL stes-
so, al fine di conformarlo a quanto ri-
chiesto dalla normativa per poter ac-
cedere ai finanziamenti e, finalmente, 
è stato approvato. L’intervento consi-
ste nella stampa di depliants, copie 
della guida dell’Ecomuseo del Viaggio 
e copie di estratti riguardanti ogni 
singolo paese.
Sono stati finanziati anche l’allesti-
mento di un centro di documentazio-
ne sulle stampe tesine, un laborato-
rio di incisione oltre alla scannerizza-
zione e relativa acquisizione di circa 
5.000 stampe della collezione Dazia-
ro. Questo progetto è stato portato a 
termine nei tempi previsti ed ha su-
perato il “collaudo” finale del GAL. 
Per poter gestire il progetto, le va-
rie Giunte comunali hanno approva-
to un protocollo d’intesa e successi-
vamente la Commissione ecomuseale, 
costituita da assessori o loro delega-
ti, ha elaborato  la Convenzione per la 
gestione associata dell’Ecomuseo. Un 
documento che dopo essere stato ap-
provato da tutti i Consigli comunali, 
l’8 novembre 2006 è stato sottoscrit-
to dai sindaci.
Al contempo nei paesi sono state or-
ganizzate alcune serate di presenta-
zione dell’Ecomuseo, sono stati inter-
pellati artigiani ed è stato indetto, 
tra gli alunni delle scuole elementari 
e medie del plesso scolastico di Stri-
gno, un concorso per l’ideazione di un 
logo che rappresentasse l’Ecomuseo. 
Il premio per il vincitore consisteva 
in una gita al sentiero di Rio Caino 
con la propria classe, due insegnanti 
e la Commissione ecomuseale.  

Nel frattempo sono sempre stati tenu-
ti i contatti con la dottoressa Flaim, 
responsabile provinciale per gli Eco-
musei, al fine di giungere al ricono-
scimento di Ecomuseo, che è stato 
deliberato dalla Giunta Provinciale 
nella seduta del 13 marzo 2009, con 
provvedimento n. 516. Come Ecomu-
seo riconosciuto l’anno scorso è stato 
possibile partecipare al “Programma 
Operativo per il Fondo Europeo di Svi-
luppo Regionale 2007-2013” che pre-
vedeva il finanziamento di interventi 
a valere sul Fondo per gli investimenti 
comunali di rilevanza provinciale at-
traverso un bando con scadenza 30 
giugno 2009. Grazie a questo proget-
to sono stati parzialmente finanziati 
il “Museo del moleta” di Cinte Tesi-
no, interventi per lo sviluppo del turi-
smo sostenibile a Villa Agnedo e l’al-
lestimento del “Museo delle stampe” 
di Pieve Tesino.
Quest’ultimo sarà una struttura car-
dine dell’Ecomuseo del Viaggio, come 
lo sono la Casa Museo Degasperi, l’Ar-
boreto, la Latteria Sociale, il Museo 
del legno e Palazzo Gallo, ma anche la 
fucina, il parco dei cervi, le malghe, 
i vari percorsi, e lo saranno il Museo 
della flora e della fauna, l’Osservato-
rio astronomico e quant’altro sia atti-
nente alle tematiche del nostro Eco-
museo.
Chi non possiede strutture, non deve 
sentirsi il fratello povero, bensì com-
partecipe di complessi che insistono 
su un territorio di cui anche il pro-
prio Comune fa parte. Ogni struttura 
arricchisce quindi l’intera giurisdizio-
ne, per dirla con la premessa dell’at-
tuale convenzione.
Il territorio presenta insomma nume-
rose potenzialità che devono però es-
sere supportate dalla volontà dei Co-
muni di investire sia fondi che risorse 
umane, convinti della bontà del pro-
getto ecomuseale.
In definitiva è necessario crederci!
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Cultura e non solo
Nel corso di questi cinque anni è nata 
una stretta collaborazione con il Co-
mune di Ivano Fracena che ci ha per-
messo di realizzare molte attività in 
comune.
Già da tre anni è avviato il progetto 
Estate Creando, che prevede l’intratte-
nimento per due settimane dei bambi-
ni della scuola elementare. L’iniziati-
va è realizzata in collaborazione ccon 
il Comprensorio, ente che mette a di-
sposizione gli operatori. L’intento è 
quello, da una parte di sostenere le 
famiglie durante il lungo periodo di 
vacanza estivo e dall’altra si tratta di 
un modo per far conoscere ed apprez-
zare ai nostri bambini il loro paese.
Tramite “Estate Creando” hanno po-
tuto infatti scoprire le leggende, gli 
aspetti storici ed i lavori ormai scom-
parsi. La partecipazione è stata nume-
rosa ed entusiasta, per questo il pro-
getto si ripeterà anche questa estate. 
L’anno scorso inoltre, su prezioso sug-
gerimento di una mamma di Villa, 
abbiamo sperimentato il primo cor-
so di circo e tecniche di giocoleria. 
Abbiamo creduto in questa novità so-

prattutto considerando gli importan-
ti effetti che tale disciplina ha sullo 
sviluppo non solo delle capacità mo-
torie, ma anche psicologiche, speran-
do di aver avvicinato a questa tecnica 
non nuova ma sicuramente poco co-
nosciuta i nostri bambini. La parte-
cipazione è stata numerosa ed entu-
siasta. Sarebbe bello riproporlo an-
che quest’anno, visto che la voce si 
è sparsa e le richieste sono numerose.
Con il Comune di Ivano Fracena abbia-
mo inoltre messo in atto la conven-
zione per la ripartizione delle spese 
di gestione della Scuola Materna ed 
Elementare, partendo dalla convinzio-
ne che i due comuni hanno pari diritti 
ma anche doveri.
Abbiamo inoltre insieme contribuito 
alla realizzazione del libro “Seta sulle 
pietre” di Paola Demanincor e Serena 
Valenti e la relativa mostra tenutasi a 
Castel Ivano in ricordo di don Giusep-
pe Grazioli.
Il nostro Comune ha inoltre contribu-
ito alla realizzazione del volume “Eu-
genio Prati”, il pittore che narrò la 
vita trentina dell’ottocento, edito da 
Circolo Croxarie ed alla mostra orga-
nizzata a Castel Ivano: Eugenio Pra-
ti 1842-1907 Antologia nel centena-
rio della scomparsa. In occasione pro-
prio di tale anniversario il Comune ha 
incaricato la ditta Galvan del restau-
ro del pianoforte della famiglia Prati 
gentilmente donato al nostro Comu-
ne ed ora esposto nell’atrio del Mu-
nicipio.
All’inaugurazione sono state esposte 
anche tre opere dell’artista di impor-
tante valore, raffiguranti scorci del 
nostro paese.
Abbiamo inoltre promosso la realizza-
zione del cd della Straghenga, distri-
buito in tutte le famiglie.
Ricordiamo infine le nostre conven-
zioni con la scuola di musica di Bor-
go e l’Asilo Nido sia di Borgo che di 
Carzano.
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SCUOLA DELL’INFANZIA

….Se i muri potessero parlare o gli al-
beri del giardino raccontare…Non ba-
sterebbe un libro… Tanti sono infatti i 
pianti, le risate e le storie che essi po-
trebbero dire e ricordare!
Per parlare però di cose concrete dob-
biamo sicuramente riconoscere che 
l’Amministrazione comunale di Villa 
Agnedo è stata ed è attenta alle esi-
genze strutturali della scuola materna 
(giardino, mensa, palestra), ma anche 
sensibile nel contribuire alle varie spe-
se per le uscite educative (gite ai mu-

spazio
  scuola

sei, allo zoo, eccetera). Dobbiamo dire 
grazie anche a tutte le associazioni 
che rendono il Natale dei nostri bam-
bini ancora più speciale (Associazione 
Alpini e Associazione Anziani del pae-
se). L’unicità della nostra scuola però 
è frutto soprattutto delle esperienze 
vissute con tanti bambini tutti diversi, 
tutti speciali, che hanno lasciato una 
traccia culturale ed affettiva nel cuore 
di chi ha fatto con loro un piccolo pez-
zo di strada…
Strade che dopo tanti anni si incrocia-
no di nuovo con le nuove generazioni 
di bambini. 
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SCUOLA ELEMENTARE

Festa di carnevale
Che spasso martedì grasso!
A scuola ci siamo mascherati, che feli-
cità! Il piazzale era zeppo di masche-
rine di ogni genere, sembrava un so-
gno. Io ero travestito da cow – boy 
con il poncho, il cappello, il gilet, la 
camicia, il cinturone con attaccata la 
fondina con dentro la pistola di fer-
ro, i jeans, gli stivali di pelle; beh, un 
vero cow – boy. Il mio compagno Da-
niel non si era travestito da niente, ma 
assieme abbiamo giocato e ci siamo di-
vertiti davvero un sacco. Poi siamo an-
dati tutti mascherati al centro sociale 
di Villa Agnedo, lì abbaimo guardato 
uno spettacolo teatrale di Pippi Calze-
lunghe offerto dalla nostra cooperativa 
scolastica “ L’albero delle idee”. Suc-
cessivamente siamo tornati a scuola e 
abbiamo giocato ancora un po’. Verso 
le quattro sono arrivate le nostre mam-
me per portarci a casa. Magari ci fosse-
ro tanti giorni grassi in un anno!

Classe 4°

Pattinaggio
Brrr! Che freddo! Sapete dove siamo? 
Ma sii siamo a Pergine, a pattinare.
Tutti i mercoledì pomeriggio andiamo 
a Pergine al palazzetto del ghiaccio .
Appena entrati ordiniamo i pattini e 
viaaa! Sul ghiaccio!! Qui ci divertiamo 
un mondo, giochiamo e impariamo an-
che un sacco di tecniche.
Stanchi ma felici alle 15:40 circa ritor-
niamo sulla corriera che è diretta  ad 
Agnedo.

Classe 4°

L’albero delle idee
L’albero delle idee è una cooperativa 
composta dagli alunni di tutte le classi 
della scuola primaria di Villa Agnedo. 
L’albero delle idee agisce nella scuo-
la ormai da diversi anni organizzando 
gite e iniziative che aiutano la crescita 
dei ragazzi, come il sostegno alle per-
sone più in difficoltà ad esempio attra-
verso la raccolta fondi per il terremoto 
dell’Abruzzo e l’adozione a distanza di 
un ragazzo con difficoltà economiche.

Uno dei tanti momenti di festa

Assemblea per le elezioni del consiglio
di amministrazione della nostra cooperativa 
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Però organizza anche gite divertenti 
come quella fatta a Venezia e la gior-
nata sulla neve. Ha inoltre vinto delle 
edizioni del concorso per il miglior al-
bero di Natale che si tiene ogni anno 
a Castelnuovo. La cooperativa “L’albero 
delle idee” ha aiutato a crescere tutti 
i ragazzi della scuola primaria di Villa 
Agnedo e soprattutto a divertirsi aiu-
tandosi reciprocamente.
Uno dei momenti che ci piacciono di 
più sono le elezioni del consiglio, i 
bambini delle classi 3°, 4° e 5°, vo-
tano i candidati alle varie cariche, io 
quest’anno sono vice presidente e la 
mia amica sindaco!!

Classe 4°

Giornata sulla neve
Alla fine dell’ inverno siamo andati a 
fare una gita con tutta la scuola in 
Brocon per divertirci. Abbiamo usato 
gommoni, bob, slitta e cucchiaio, ci 
siamo buttati giù per la discesa. Siamo 
andati a mangiare nel ristorante e fa-
cevamo le gare con le slitte e chi vin-
ceva riceveva le coppe. Ci siamo diver-
titi, perché stavamo insieme.

Classe 4°

Venezia
Mmmmmm! Che odore di pesce! Ma 
certo siamo nel posto più bello d’Ita-
lia: Venezia!
Stiamo camminando verso il mare, at-

traversando ponti, canali e tanti stra-
tosferici mercatini con maschere, gio-
chi e altre migliaia di oggetti. Avevo la 
gola di comperare tutto, ma non c’era 
il tempo.
Quando siamo arrivati in Piazza San 
Marco c’erano piccioni ovunque che 
svolazzavano nel cielo azzurro, attorno 
al campanile di San Marco e altri nel-
la piazza a beccare briciole; era pieno 
zeppo di gente. Non c’era  tempo da 
perdere dovevamo proseguire per pren-
dere il traghetto. Alla fine dopo tan-
ta corsa siamo riusciti a salire sul tra-
ghetto e da qui si sentiva il fruscio del-
le onde strofinarsi contro il fondo della 
nostra imbarcazione.
Siamo finalmente arrivati sulla spiag-
gia del Lido di Venezia.
La sabbia scottante era come la sab-
bia del deserto bruciata dal fuoco, al-
lora per non scottarci i piedi doveva-
mo camminare con le scarpe fino ad 
arrivare alla sabbia bagnata del mare 
salato.
La sabbia era coperta da milioni di 
conchiglie diverse e le onde come arti-
gli abbracciavano le conchiglie e se le 
portavano nel mare immenso.
Oh guarda che ora si è fatta!
Purtroppo dovevamo ripartire per pren-
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dere il traghetto e arrivare in piazza 
San Marco e da lì di corsa in stazio-
ne per tornare a Strigno con il treno. 
Come ricordo ho preso una conchiglia 
dalla spiaggia ed ero pronto per rac-
contare tutto di questa magnifica gior-
nata alla mia famiglia!

Classe 4°
Un autunno goloso
Ciao a tutti, vi racconterò la nostra 
giornata della castagnata.
Tutti gli anni in autunno l’unione spor-
tiva di Villa Agnedo invita la nostra 
scuola alla castagnata.
Noi un pomeriggio d’autunno andiamo 
al campo sportivo per mangiare le ca-
stagne e divertirci tutti assieme, cor-
rendo e giocando nel campo.
Così trascorre la nostra castagnata e 
noi ci divertiamo sempre molto.

Classe 4°

Un giorno fantastico
Un bel giorno con la scuola abbiamo 
giocato ai giochi della raccolta diffe-
renziata, perché la maestre volevano 
insegnarci in modo divertente la rac-

colta differenziata. Bim, bum, bam! 
Questi erano i palloncini che scoppia-
vano, perché stavamo giocando ad un 
gioco divertente. A squadre dovevamo 
prendere un palloncino e scoppiarlo 
con il sedere; dentro c’era un biglietti-
no con il nome del rifiuto e noi dove-
vamo buttarlo nel bidone giusto.

Classe 4°
  
La colazione a scuola
Tutte le classi hanno deciso di fare 
una colazione a scuola e infatti è sta-
to così.
Una mattina di venerdì la colazione 
è cominciata con gusto nella nostra 
mensa, le maestre si sono trasforma-
te in cuochi e hanno preparato: toast, 
latte con il cacao, cereali, pane con 
miele e marmellata, dolci, yogurth …
Mentre si faceva colazione, i ragazzi di 
quinta hanno fatto vedere i dati rac-
colti sulla colazione che facevano loro 
in una settimana. I ragazzi di quarta 
hanno mostrato il viaggio del cibo con 
l’aiuto della “Signora Intestino”, un 
robot di cartone costruito da loro. La 
terza ha recitato una poesia e la se-
conda ha preparato la marmellata di 
prugne. Alla fine siamo ritornati a casa 
con la pancia piena.

Classe 4°

Mercatino di haiti  
Con la cooperativa scolastica abbiamo 
svolto un’assemblea per parlare del re-
cente terremoto ad Haiti e per vedere 
se anche noi potevamo fare qualcosa 
per aiutare le popolazioni colpite.
Abbiamo così deciso di organizzare un 
mercatino per raccogliere dei fondi da 
destinare ai terremotati di Haiti. Tut-
ti i bambini della scuola elementare e 
materna potranno portare oggetti usa-
ti ma ancora in buone condizioni. Alle-
stiremo  un mercatino dell’usato e gli 
oggetti  potranno essere acquistati ad 
un basso prezzo. Il mercatino si terrà 
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al centro sociale verso la fine di marzo. 
L’iniziativa è aperta a tutti e speriamo 
vada bene. 

Classe 5°

Partecipazione al concorso 
sulla montagna
L’anno scorso tutte le classi hanno fatto 
un progetto sulla montagna,riservato 
alle cooperative scolastiche. Noi di 5^ 
nelle ore di geografia abbiamo svolto 
una ricerca sul monte Lefre: abbiamo 
impiegato tanto tempo per procurarci 
materiale, in internet, dai libri ma so-
prattutto dai ricordi di nonni e genito-
ri. Abbiamo raccolto le leggende e le 
abbiamo illustrate, notizie sulla storia, 
sulla flora e la fauna, sui sentieri e le 
strade di accesso, sui luoghi più signi-
ficativi, tutto documentato da fotogra-
fie e disegni e per finire abbiamo fatto 
una bellissima gita sul Lefre per vedere 
di persona le bellezze della montagna. 
Così siamo arrivati primi al concorso e 
come premio abbiamo vinto una cifra 
in denaro, consegnata insieme ad altri 
fondi che avevamo raccolto, ai vigili 
del fuoco volontari di Villa Agnedo per 
la costruzione di un asilo in uno dei 
centri colpiti dal terremoto in Abruzzo.

Classe 5°

Prove di evacuazione
Tre anni fa, un venerdì mattina im-
provvisamente abbiamo visto del fumo 
entrare dalla porta e abbiamo sentito 
suonare la campanella per ben tre vol-
te. Uno di noi ha gridato: -Aiuto, c’è 

un incendio!! Siamo corsi in  cortile 
per metterci in salvo e vedere che cosa 
stava succedendo. Immediatamente i 
pompieri sono arrivati con le sirene e i 
lampeggianti accesi, ed hanno comin-
ciato a gettare l’acqua verso la scuo-
la. Per fortuna era solo una prova di 
evacuazione. A scuola ripetiamo ogni 
anno queste prove per essere prepara-
ti nel caso accadesse per davvero un 
incendio. Prossimamente effettueremo 
anche una prova per sapere come com-
portarsi in caso succedesse un terre-
moto. Speriamo non accada mai!

Classe 5°

Visita ai cervi
Ogni anno dedichiamo una giornata 
scolastica per un’ uscita al parco fauni-
stico di Villa Agnedo. Qui ci sono molti 
cervi, caprioli e  uno stagno con ger-
mani reali, tre lepri, eccetera.
L’anno scorso la guardia forestale ci 
ha fatto conoscere il nome  e le carat-

teristiche principali di molte piante e 
animali che ci circondano. La cosa più 
bella che ci ha detto il forestale è stata  
che quella notte era nato un capriolo!
Poi ci ha invitato a piantare gli  alberi 
sugli  argini del Chieppena, ma prima 
di andare via ci ha offerto una fanta-
stica  merenda.

Classe 4°
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La festa con i nonni
Il 2 ottobre è la giornata mondiale 
del nonno e noi non potevamo certo 
non festeggiare i nostri mitici nonni. 
Così dopo aver preparato a scuola va-
rie canzoni li abbiamo invitati al cen-
tro sociale e con l’aiuto del coro Fili 
D’Argento e degli anziani del centro di 
Villa Prati abbiamo trascorso un bellis-
simo pomeriggio in compagnia. Abbia-
mo cantato tutti insieme i canti di una 
volta e oltre agli applausi fragorosi è 
scappata anche qualche lacrimuccia di 
commozione. Beh auguri nonni di tut-
to il mondo, vi vogliamo bene. 

Classe 4°

Gruppo camminate
Da alcuni anni in autunno un gruppo 
di scolari si è iscritto ad un’attività di-
versa dalle altre: niente compiti ma …
lunghe, lunghissime passeggiate nei 
dintorni del paese, ed anche fuori.
Potevamo così stare all’aria aperta, 
muoverci, camminare, tenerci in alle-
namento, ma soprattutto imparare a 
conoscere i luoghi più significativi del-
la nostra zona.
Ecco allora: una lunga scarpinata fino 
a Oltre Brenta a Villa Floria, un’altra 
a Villa per visitare la chiesa e la casa 
natale di Don Grazioli e del Prof. Ezio 
Franceschini, il Municipio, la Chiesa di 
Agnedo e Villa Prati. Abbiamo conosciu-
to però altri luoghi meno illustri, ma in-
teressanti e poco conosciuti: il sasso 

dell’Aria, sasso del Can e i capitelli.
Non ci siamo di certo fermati qua, sia-
mo arrivati anche alla chiesa di Ivano 
Fracena, a San Vendemmiano e a visi-
tare Castel Ivano. Di ogni luogo la ma-
estra ci ha raccontato la storia e tante 
curiosità che magari non avremmo tro-
vato sui libri.
A scuola abbiamo pensato poi di pre-
parare dei disegni e di raccogliere in 
breve le informazioni e abbiamo dato 
tutto ai Vigili del fuoco per realizzare 
insieme il calendario 2010, distribuito 
a tutte le famiglie.
Partecipare a quest’ attività è stato 
molto piacevole, rilassante e istrutti-
vo, perché abbiamo imparato leggende 
e informazioni sulla nostra zona.

Classe 5°

Festa con i nonni
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Comitato
  Baito Colazzo

Il comitato si adopera per tenere sem-
pre efficiente il baito, cercando di por-
tarne delle continue migliorie.
Negli ultimi anni si è riproposto il con-
sueto ritrovo fissato per la terza dome-
nica di luglio, ma abbiamo anche po-
tenziato l’accumulo dell’acqua potabile 
attraverso la sistemazione di una nuo-
va vasca d’acciaio da 12 ettolitri.
Inoltre abbiamo lavorato per rendere 
più stabile il manufatto, sottomuran-
do il lato verso valle e, per soddisfare 
le numerose richieste ricevute, stiamo 
ultimando la postazione di osservato-

rio dei monti sul versante opposto con 
l’installazione di una tavola in metal-
lo dove vi sono incisi i nomi di tutte 
le cime.
La nota stonata si è avuta nel settem-
bre 2008 quando, arrivati dal sentiero 
del Civerone, abbiamo trovato la porta 
del “ripostiglio” scassinata: non c’era 
più traccia degli attrezzi, né dei vive-
ri e del vestiario d’emergenza. Inoltre 
la vasca dell’acqua potabile era vuota.
Se non fosse per la grande passione per 
la montagna ci verrebbe da dire “Ma 
chi ce lo fa fare di continuare?”. Spe-
rando sia stato un singolo episodio, 
noi continuiamo affinché le persone 
che arrivano al baito possano trovare 
un posto accogliente.
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Coro parrocchiale
  Agnedo
Il coro parrocchiale di Agnedo è nato 
grazie ad un gruppo di ragazzini e ra-
gazzine dai dieci ai tredici anni nel 
1969, quindi dopo la riforma liturgica 
voluta dal Concilio Vaticano II.
Prima della formazione di questo coro, 
all’epoca chiamato “Coro Giovanile 
della Beata Vergine della Mercede” e 
ancor prima della guerra del 1914 – 
1918, era presente un coro maschile 
che accompagnava le Celebrazioni con 
canti in latino. Questo coro era diret-
to prima dal maestro Parotto e succes-
sivamente, alternandosi, dai maestri 
Mansueto e Placido Pizzini di Villa, 
Giovanni Rattin, Domenico Zanghellini 
ed infine Elio Paternolli.
Fin dalla sua nascita, 40 anni fa, i can-
ti erano accompagnati all’armonium da 
Mariano Tomaselli che aveva frequen-
tato per due anni la scuola di musica 
sacra di Borgo Valsugana condotta dai 
maestri A. Carota e Parodi. A guidare 
questo gruppo di ragazzini era Aldo 
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Tomaselli, padre di Mariano, a cui nel 
1980 è subentrato come capocoro Lino 
Valandro. Attualmente il coro parroc-
chiale conta 25 coristi con prevalen-
za di voci femminili che interpretano 
canti a 2 – 3 voci tratti per la maggior 
parte da brani di Gen Rosso, Giosy Cen-
to, Squeri, Buttazzo, eccetera. In base 
alle varie solennità il coro accompagna 
le funzioni liturgiche con canti speci-
fici, moderni e ritmici. Ha un reperto-
rio particolare per matrimoni e funera-
li, che a volte impegna il gruppo anche 
fuori paese. 
Oltre l’attività svolta in parrocchia, il 
coro partecipa anche alle iniziative ex-
traparrocchiali quali rassegne di cori e 
concerti di Natale. In occasioni parti-
colari partecipa anche a celebrazioni 
per il Circolo Pensionati ed Anziani di 
Borgo e Sante Messe nelle case di Ri-
poso di Strigno e Borgo. 
Attualmente il coro svolge la propria 
attività di preparazione presso la sede 
del Gruppo Alpini di Villa Agnedo e 
Ivano Fracena (a loro un grazie di cuo-
re) in quanto l’originaria sede è stata 
completamente ristrutturata dall’ ITEA 
ed è in attesa di consegna. 
L’impegno è costante, nonostante le 
difficoltà: tutti i lunedì infatti vengo-
no svolte le prove al fine di permette-
re, oltre ad un aggiornamento del re-
pertorio con canti nuovi, anche una 
crescita del gruppo in senso canoro. La 
difficoltà principale, comune ad altre 
associazioni, riguarda il reclutamento 
di nuove leve. 
In questi ultimi anni inoltre il coro si 
è fatto promotore di un’adozione a di-
stanza di una bambina etiope, Hayma-
not Tadesse, orfana di entrambi i ge-
nitori.
Nel 2009, in occasione del 40° del-
la sua fondazione, ha organizzato un 
pellegrinaggio a Roma con una prima 
tappa nella città di Orvieto, dove c’è 
stato il tempo per una breve visita del 
Duomo, con il suo bellissimo rosone, la 

fortezza Albornoz, la torre del Moro e 
il famoso pozzo di San Patrizio. Termi-
nata la visita il coro ha ripreso il viag-
gio verso Roma. Il mattino seguente 
ha visitato i Musei Vaticani con le Gal-
lerie Pontificie, la Cappella Sistina con 
i suoi innumerevoli affreschi e la sua 
ineguagliabile bellezza, le tombe dei 
Papi ed il cupolone della Basilica di 
San Pietro. Nel pomeriggio ha visitato 
la città di Roma con i Fori Romani, il 
Colosseo, l’Arco di Costantino, il Cam-
pidoglio sul colle Capitolino, il monu-
mento a Vittorio Emanuele II chiamato 
anche Vittoriano proseguendo fino al 
Quirinale, Piazza di Spagna, la fontana 
di Trevi per arrivare a Piazza Navona. 
Il giorno successivo il coro e i suoi 
simpatizzanti sono partiti alla volta di 
Rocca di Papa, per visitare la tomba 
di Chiara Lubich, originaria trentina, 
fondatrice dei focolarini e scomparsa 
nel marzo del 2008 ma già in fase di 
beatificazione, proseguendo poi per 
Castel Gandolfo, residenza estiva del 
Papa. Alle ore 11 il gruppo è entrato 
all’interno del piazzale dove il Papa ha 
pronunciato l’Angelus. Vedere il Santo 
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Pontefice sul balcone e sentire i canti 
di Osanna da parte dei presenti è sta-
to il momento più emozionante e toc-
cante per il coro. A notte tarda, stanco 
ma soddisfatto, il gruppo è arrivato in 
piazza ad Agnedo. Un grazie particola-
re va all’Amministrazione Comunale, al 
Circolo Pensionati Anziani e alla Cas-
sa Rurale Centro Valsugana che con il 
loro contributo hanno permesso  l’or-
ganizzazione di questo pellegrinaggio, 
rafforzando così lo spirito di gruppo. 
Importanti per il sostegno dell’attivi-
tà del coro sono inoltre le offerte del-
la comunità in determinate circostanze 
ed il contributo annuale dell’Ammini-
strazione Comunale.

Inutile dire che il parco e la sede della 
Sezione Cacciatori di Villa Agnedo sono 
un’opera davvero riuscita! Per render-
sene conto basta osservare il viavai di 
automobilisti che sostando ammirano 
e fotografano il parco e gli animali non 
solo durante i giorni festivi ma anche 
durante i feriali.

Lavori in esecuzione
In questo periodo si stanno ultiman-
do i lavori di ampliamento della recin-
zione resa obbligatoria per la natura-
le necessità dei cervi di avere mag-
giore spazio vitale; a tale proposito è 
d’obbligo un particolare ringraziamen-
to all’Amministrazione comunale che 
ha in parte finanziato e fatto esegui-
re l’opera. La  Sezione è stata inoltre 
impegnata nell’accompagnamento del-
le visite guidate all’interno del parco, 
con scuole elementari  e casa di riposo 
di Borgo Valsugana. 

In programma
Per quanto riguarda il parco, la Sezione 
Cacciatori ha predisposto la progetta-

zione  di una nuova costruzione in le-
gno da destinare a fienile o deposito 
alimenti, la cui realizzazione è in atte-
sa del benestare da parte degli organi 
provinciali competenti.

Impegni degli iscritti
Ogni iscritto è comunque impegnato 
nella gestione del parco per tre set-
timane all’anno, per il foraggiamento 
giornaliero, la pulizia e il monitorag-
gio degli animali. Impegnativa è anche 
l’attività venatoria  (che si svolge tra 
sabati e domeniche) consistente in: tre 
giornate di miglioramento ambientale, 
rifacimento e pulizia dei sentieri, cre-
azione di habitat ideali per camosci, 
galli forcelli e caprioli; tre giornate per 
il censimento primaverile del capriolo, 
affinchè il prelievo risulti poi corretto; 
due giornate di censimento e migliora-
mento dell’habitat per il camoscio; una 
giornata per il censimento primaverile  
del gallo forcello.
Come si può vedere l’attività del cac-
ciatore è piuttosto impegnativa… 
con naturale dissenso delle mogli che 
poco riescono a vedere il marito prima 
dell’apertura della stagione, figuriamo-
ci durante…
Ma questa è la nostra passione!

Direttivo
Nel mese di gennaio è stato riconfer-
mato all’unanimità il direttivo uscente.
Rettore di sezione è Fulvio Romagna.
Augurando a tutti un cordiale weidmann-
sheil, la Sezione porge i suoi saluti.

Associazione
  Cacciatori



Villa Agnedo
Notiziario Comunale

34

Coro
  SS. Fabiano
e Sebastiano

Il coro «SS. Fabiano e Sebastiano» di 
Villa nasce con il fine di animare attra-
verso il canto le celebrazioni liturgiche 
della parrocchia, per la maggiore glo-
ria di Dio e l’edificazione dei fratelli. Il 
gruppo corale presta molta attenzione 
alla liturgia – alla Messa in particolare 
– ben consapevole che essa è il «cul-
mine e la fonte» della vita della Chiesa 
(SC 10), e che in essa l’uomo può vera-
mente conoscere ed avvicinarsi sempre 
di più a Gesù Cristo e al suo Mistero di 
Salvezza; essa è quindi il fondamento 
del nostro cantare e soprattutto della 
nostra fede cristiana cattolica.
Il coro svolge la sua attività da set-
tembre a giugno, animando le festi-
vità religiose, i funerali e le cerimo-
nie nuziali (quest’ultime su richiesta); 
è disponibile inoltre a partecipare alle 
Rassegne corali e ai concerti. Il gruppo 
si ritrova abitualmente per le prove il 
lunedì sera, è composto da un organi-
co di 22 elementi – tra cui 5 soprani, 4 
contralti, 7 tenori, 5 bassi – ed è diret-
to da Paolo Sandonà, che è succeduto 
a Lorenzo Romagna, recentemente tra-
sferitosi, ma che segue tuttora l’attivi-
tà del coro fornendo le dovute indica-
zioni di carattere liturgico e tecnico.
La scelta dei canti all’interno delle ce-
lebrazioni è fatta rigorosamente a par-
tire dal Messale, nella consapevolezza 
che il compito del coro è anche quel-
lo di aiutare ad approfondire e medi-
tare, tramite il canto, ciò che la litur-
gia odierna propone, seguendo il ritmo 
dell’anno liturgico.
Il repertorio del coro spazia tra bra-
ni di autori classici (Arcadelt, Mo-
zart, Bach, Handel, Schubert, Musch, 
Haydn, Verdi, Perosi, Caudana…), can-
ti liturgici che si sono diffusi nel post-
Vaticano II e corali inglesi ed olandesi, 

che sono entrate nel nostro repertorio 
grazie a don Renato Valorzi, il quale ha 
collaborato saltuariamente (ormai una 
diecina d’anni fa) con il coro, grazie 
all’interessamento e alla passione del 
compianto don Vittorio Dalsass.
Negli ultimi anni è stato ulteriormente 
allargato il repertorio, dedicando pa-
recchio impegno nello studio di mu-
sicisti di spicco come mons. Giuseppe 
Liberto (Maestro della Cappella Musi-
cale Pontificia «Sistina»), mons. Marco 
Frisina (direttore dell’ufficio liturgico 
della Diocesi di Roma e Maestro della 
Cappella Musicale Lateranense), mons. 
Domenico Bartolucci (Maestro perpe-
tuo della Cappella «Sistina»), mons. 
Valentino Miserachs Grau (Maestro del-
la Cappella Musicale Liberiana di San-
ta Maria Maggiore in Roma, nonché di-
rettore del Pontificio Istituto di Musi-
ca Sacra), e mons. Luciano Migliavacca 
(Maestro della Cappella Musicale del 
Duomo di Milano).
Un altro aspetto degno di nota è l’ap-
profondimento e lo studio del canto 
gregoriano, il canto «principe» della 
Chiesa, come il magistero ha sempre 
sottolineato grazie ai Romani Pontefi-
ci (da San Pio X, passando per Pio XII, 
Paolo VI, Giovanni Paolo II, ed infine 
Benedetto XVI). All’interno di questo 
lavoro si colloca infatti lo studio de-
gli ultimi anni – molto impegnativo 
ma sicuramente non senza soddisfazio-
ni – della «Missa de Angelis» di Wol-
fram Menschick (musicista tedesco at-
tivo nel Duomo e nella Diocesi di Eich-
stätt in Germania), la cui caratteristica 
è proprio quella di alternare la Polifo-
nia con il canto gregoriano.
Vogliamo segnalare alcuni eventi degli 
ultimi anni degni di nota: 
Il 22 aprile 2007 il coro ha anima-
to la Cresima delle parrocchie dell’ex 
Decanato di Strigno, riscuotendo parti-
colari apprezzamenti, specialmente da 
don Renato Tamanini, delegato vesco-
vile per impartire la Cresima e retto-
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re del Seminario Diocesano. Sempre ad 
aprile 2007 è stata realizzata la regi-
strazione di una raccolta di canti litur-
gici ad uso dei coristi, che ha avuto lo 
scopo di fissare gli importanti risulta-
ti raggiunti dal coro in questo preciso 
momento storico, dopo anni di inten-
sa attività.
Il 6 maggio 2007 il coro ha animato 
la messa di inaugurazione della chie-
setta di San Vendemiano a Ivano Fra-
cena, a seguito dei restauri.
Il 30 marzo 2008 (II Domenica di Pa-
squa) il coro ha animato la messa nel 
Duomo di Orvieto, su invito del Vesco-
vo di Orvieto mons. Giovanni Scanavi-
no. Nell’occasione ha visitato il San-
tuario di Chiusi della Verna (dove ha 
cantato la messa nel santuario di S. 
Francesco), Assisi e Roma.
Il 17 maggio 2008 il coro ha parte-
cipato all’11° rassegna dei cori parroc-
chiali dell’ex Decanato di Strigno a Scu-
relle, eseguendo i canti «La vera gio-
ia» e «O Ostia santa» di Marco Frisina.
Il 27 luglio 2008 il coro ha animato la 
messa in Val Campelle nella solennità di 
S. Maria Maddalena, alla quale è seguito 
un momento conviviale.
è doveroso inoltre ricordare che dome-
nica 24 maggio 2009 il coro ha ani-
mato la solenne festa, molto cara alla 
parrocchia, di Maria SS. Ausiliatrice.
In questa istanza cogliamo l’occasione 
per ringraziare tutte le persone che so-
stengono il coro nella sua attività, mo-

tivo questo di profonda soddisfazione e 
incentivo in più per andare avanti con 
forza ed entusiasmo. Un grazie partico-
lare al parroco don Emilio Menegol che 
ci segue con particolare stima ed ap-
prezzamento, alla Cassa Rurale Centro 
Valsugana, ai Comuni di Villa Agnedo 
e Ivano Fracena e a tutte le persone, 
amici e benefattori, sempre vicini e at-
tenti alla nostra attività.
Vogliamo rivolgere un pensiero parti-
colare a tutti i coristi e benefattori de-
funti, il cui ricordo è sempre vivo nel 
nostro cuore, in particolare Antonio 
Tisi e don Vittorio Dalsass, che da las-
sù non smetteranno di unirsi a noi, per 
cantare le lodi davanti al Trono dell’Al-
tissimo.
Rinnoviamo inoltre il nostro invito ai 
giovani e ai volenterosi a farsi avanti, 
dando la propria disponibilità in que-
sto importante servizio che non manca 
certo di soddisfazioni, musicali, umane 
e spirituali. Il nostro è primariamen-
te uno stare insieme per perseguire un 
fine comune, un progetto che nasce 
dalla collaborazione, forse difficile in 
un mondo chiuso troppo spesso nel suo 
egoismo; non è però un progetto im-
possibile e, ne siamo certi, arricchisce 
sicuramente tutti noi inserendoci in 
quello spirito di fede, speranza e amo-
re che ci conduce verso la Meta Eterna. 
Il nostro auspicio è che il nostro canto 
sia sempre, e sempre di più «Ad maio-
rem Dei gloriam».
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Riassumere l’attività di cinque anni 
non è semplice perché in un periodo 
così lungo vi sono momenti di rilassa-
mento e di maggiore vigoria. L’attivi-
tà principale della comunità sono gli 
incontri mensili di educazione perma-
nente, in cui si trattano argomenti di-
versi che spaziano dal piano pastorale 
all’attualità, alla programmazione non-
ché alla partecipazione ai vari eventi.
Ne evidenziamo i momenti più forti. 
Nel 2007 ricorreva il centenario della 
nascita dello scoutismo mondiale. Per 
tale occasione tutti siamo stati coin-
volti anche con la partecipazione atti-
va agli eventi, sia a livello internazio-
nale che nazionale, regionale e locale.
Il nostro compito, a livello regionale, 
è stato quello di organizzare il S. Gior-
gio, nostro patrono, che si festeggia 
il 23 aprile, e che per motivi diversi 
abbiamo festeggiato il 6 maggio a Sa-
mone con la partecipazione di tutte le 
comunità regionali e la rappresentan-
za del gruppo AGESCI della Bassa Val-
sugana. Abbiamo coinvolto inoltre, per 
aiuto logistico, le varie associazioni 
del paese, dagli Alpini alla Pro Loco, ai 
Vigili del fuoco.
Il progetto consisteva nel creare un 
campo scout di un giorno. Si doveva 
quindi realizzare l’altare per la celebra-
zione liturgica, l’alzabandiera, l’entra-
ta ed il fuoco di bivacco. L’impegno era 
grande e siamo stati occupati duran-
te l’inverno a tagliare e lavorare il le-
gname, in modo tale che componendo 
i vari pezzi, come un puzzle, in poco 
tempo tutto fosse montato, funzionale 
ed efficiente.
E’ stato un grosso successo di abilità 
da parte dei partecipanti, che si sono 
impegnati e divertiti ad assemblare le 
diverse strutture che la sorte aveva 
loro riservato, proseguendo poi la nor-

Villa Agnedo
Notiziario Comunale

36

male attività di un campo scout vero 
e proprio fino a sera. Una celebrazione 
davvero originale per il centenario che 
ha lasciato il segno in tutti gli Adulti 
Scout della regione.
Questo per noi è stata la prova di aver 
raggiunto l’obiettivo prefissato.
Nel 2008, in occasione del 60° an-
niversario di fondazione del Gruppo 
Scout Borgo I°, per festeggiare l’av-
venimento abbiamo organizzato una 
mostra fotografica a testimonianza 
dell’attività scout del gruppo in tutti 
questi anni. Con grande impegno della 
Comunità e coinvolgendo gli ex scout 
della Bassa Valsugana, da Borgo a Gri-
gno, abbiamo raccolto numerose foto 
storiche che ci hanno permesso di re-
alizzare la nostra iniziativa il cui suc-
cesso è stato ben ripagato.
Il lavoro è stato lungo e laborioso, ab-
biamo dovuto catalogare tutte le foto, 
per anno, per attività, per qualità, eli-

  M.A.S.C.I.
Gruppo
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minando i doppioni, scegliendo le mi-
gliori poichè dovevano essere ripro-
dotte ed ingrandite. Il tutto è stato 
corredato da una ricerca storica di do-
cumenti che in diversi anni siamo riu-
sciti a procurarci, a catalogare ed ar-
chiviare.
Il successo della mostra era legato poi 
alla scelta del luogo e del periodo. Il 
luogo è stato trovato nella Casa Stro-
bele a Borgo poichè si adattava molto 
al nostro stile scout, e soprattutto era 
al centro del paese.
Il periodo è stato scelto in conco-
mitanza con la manifestazione della 
Coppa d’Oro, per cui vi era una con-
centrazione di persone che favori-
va la visita alla nostra esposizione. 
All’inaugurazione, fatta il pomeriggio 
del 6 settembre, oltre alle rappresen-
tanze di tutti i gruppi scout della re-
gione, erano presenti diverse autori-
tà, dal Sindaco di Borgo al Presidente 
del Comprensorio, al compianto Con-
sigliere provinciale Gianbattista Len-
zi in rappresentanza del Consiglio 
Provinciale, all’ex assessore Ottori-
no Bressanini in rappresentanza della 
Giunta Provinciale, i quali hanno por-
tato il saluto delle istituzioni e han-
no raccontato aneddoti sul loro pas-
sato di vita scout. Hanno partecipato 
inoltre alcuni sindaci dei Comuni del-
la Bassa Valsugana, oltre ai coman-
danti delle forze dell’ordine, dai cara-
binieri alla polizia locale.
Un’enorme piacere ci ha fatto la pre-
senza degli ex scout della prima squa-
driglia, ancora in vita, che hanno co-
stituito il Gruppo sessant’anni prima 
e che hanno voluto portare la loro te-
stimonianza per trasmettere ai gio-
vani quello spirito “una volta scout, 
sempre scout” che è stato anche il 
tema della mostra.
Durante il periodo di apertura c’è sta-
ta una costante presenza di pubbli-
co e ognuno a modo suo ha voluto 
lasciare “la propria traccia” sul libro 

degli ospiti. La chiusura è stata fat-
ta con una messa al convento france-
scano, concelebrata da Padre Celeste, 
anche lui assistente scout e da don 
Gianni Chemini, pioniere dello scou-
tismo in Valsugana.
Essendo quel giorno dedicato “All’Esal-
tazione della Croce” come ricordo ai 
partecipanti è stata donata una pic-
cola croce benedetta, costruita appo-
sitamente dagli Adulti Scout della Co-
munità di Strigno.
Si è conclusa così un’avventura che 
speriamo abbia ridestato in quanti 
hanno vissuto lo scoutismo giovanile 
in Bassa Valsugana quei valori acqui-
siti attraverso questo metodo, affin-
chè li possano trasmettere alle gene-
razioni future.



Il 24 aprile 2009, alla presenza di cin-
quantadue associati, l’assemblea con-
giunta dei soci dell’Asd Monte Lefre 
Calcio e dell’Asd Us Ortigara ha ratifi-
cato all’unanimità quanto già appro-
vato un mese prima dai direttivi del-
le rispettive società, ovvero la fusio-
ne fra le due compagini calcistiche e 
la nascita dell’Asd Ortigaralefre. Pre-
sidente della nuova società, che ha 
sede legale ad Ospedaletto e i cui co-
lori sociali sono il rosso e il blu, è sta-
to eletto Edy Licciardiello mentre la 
carica di vice-presidente è coperta da 
Renato Gonzo.
Decidere di sciogliere il Monte Lefre 
non è stata una decisione facile, così 
come non lo è stata quella di scio-
gliere l’Ortigara a Grigno, ma siamo 
convinti che tale scelta rappresenti 
un importante passo avanti per il mo-
vimento calcistico dei nostri paesi e 
l’idea di unificare le due realtà non è 
certo nata per caso o in poco tempo.
A far da volano al progetto di fusio-
ne è stata infatti la collaborazione, 
in essere da alcuni anni, fra il Monte 
Lefre e l’Ortigara nell’allestimento di 
alcune formazioni giovanili; un’espe-
rienza positiva che ha spinto i diri-
genti delle due società a guardare un 
po’ più in là rispetto alla semplice lo-
gica “del campanile” ed a percorrere 
con decisione la strada della fusione. 
Grazie al maggior numero di perso-
ne coinvolte, sarà ora possibile dare 
alla nuova associazione sportiva una 
struttura più articolata, che meglio 
potrà rispondere alle esigenze degli 
atleti di tutte le categorie e la pre-
senza di una sola società darà la pos-
sibilità ai giocatori di compiere tutta 
la propria carriera sportiva nella stes-
sa compagine sociale, con il beneficio 

poi di avere uno sbocco in un’unica 
prima squadra di discreta qualità.
La vera “mission” dell’Origaralefere 
sarà proprio il miglioramento dell’or-
ganizzazione e della qualità del set-
tore giovanile, cosa sulla quale la no-
stra nuova realtà vuole investire sin 
da subito.
Naturalmente l’attività calcistica si 
svilupperà in tutti e tre i comuni di 
pertinenza dell’Asd Ortigaralefre (Vil-
lagnedo, Ospedaletto e Grigno) e pen-
siamo che ciò consentirà anche un 
miglior utilizzo e una migliore razio-
nalizzazione delle risorse messe a di-
sposizione dagli enti pubblici.
Ringraziamo in tal senso le tre ammi-
nistrazioni comunali, la Cassa Rurale 
Bassa Valsugana, la Cassa Rurale Cen-
tro Valsugana e tutti gli sponsor sen-
za l’intervento dei quali la nostra so-
cietà non potrebbe sopravvivere.
La stagione 2009-2010 vede l’Ortiga-
ralefre al via con quattro formazioni 
di pulcini, due di esordienti, una di 
giovanissimi provinciali, una di Ju-
niores provinciali e la prima squadra 
che, grazie alla vittoria nei play-off di 
ripescaggio dell’Us Ortigara, partecipa 
al torneo di prima categoria. 
Al termine dell’andata, la prima squa-
dra allenata da Stefano Zanghelli-
ni occupa il quinto posto in classifi-
ca del girone B della Prima Categoria 
Trentina, grazie ai 21 punti ottenu-
ti, frutto di 6 vittorie, 3 pareggi e 4 
sconfitte.
Un eccellente inizio di campionato 
che è andato aldilà di ogni più rosea 
previsione.
Era invece partita male l’avventura 
della formazione Juniores Provinciale, 
condotta da Giovanni Nicoletti, con 5 
sconfitte in altrettante gare, ma poi 
la squadra si è ripresa collezionando 
5 vittorie e concludendo l’andata a 
metà classifica.
I Giovanissimi Provinciali allenati da 
Vittorio Minati hanno invece chiuso 
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la prima parte della stagione al quin-
to posto del loro girone ottenendo 5 
vittorie, 1 pareggio e 3 sconfitte. Per 
le due formazioni di esordienti (una 
allenata da Loris Licciardiello e una 
da Gino Tomaselli)  e le quattro squa-
dre di pulcini (alla cui guida ci sono 
John Baldi, Willi Cecini, Diego Deluc-
ca e Angelo Sandonà) non esiste in-
vece una classifica federale ufficiale. 
Tra esordienti e pulcini grazie all’Orti-
garalefre possono giocare a calcio cir-
ca 100 bambini e questa è per noi una 
gran bella soddisfazione.
A proposito di numeri, ricordiamo che 
tra atleti, allenatori e dirigenti gra-
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vitano attorno alla nostra società ol-
tre 250 persone che, con passione, de-
dicano a questo sport molto del loro 
tempo libero.
Affrontiamo questa nostra prima sta-
gione agonistica con tanto entusia-
smo, tanta passione e con la ferma 
convinzione che la scelta della fusio-
ne si rivelerà vincente.
Invitiamo tutti coloro che nei venti-
sette anni di attività hanno collabo-
rato, sorretto, tifato o semplicemente 
simpatizzato per il Monte Lefre Calcio, 
a stringersi attorno all’Ortigaralefre, 
per gridare tutti insieme: “ FORZA 
ROSSOBLU!” 
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Anche il 2009 è stato per noi Vigili 
del Fuoco Volontari di Villa Agnedo un 
anno intenso di attività. Ben 59 gli in-
terventi effettuati, tra i quali: inciden-
ti stradali, incendi di abitazioni, incen-
di boschivi, rifornimenti idrici, pulitu-
ra di pozzi neri, attività di prevenzione 
per le manifestazioni, emergenza neve, 
servizio di reperibilità, controllo idran-
ti, manutenzione attrezzatura. Spazio 
anche per addestramenti pratici e te-
orici dei vigili, dall’evacuazione simu-
lata della scuola elementare e della 
scuola materna alla manovra incendio 
boschivo ad Ospedaletto, dalla mano-
vra incendio abitazione a Strigno alla 
manovra incendio a Castel Ivano in 
collaborazione con il Corpo di Strigno. 
Nel 2009 abbiamo potuto sostituire il 
nostro vecchio Daily con la nuova au-
tobotte montata su autotelaio Man di 
13 tonnellate, con un motore da 280 
cavalli e trazione 4x4. L’allestimento è 
stato costruito dalla ditta Ziegler, con 
serbatoio acqua da 2.500 litri e pompa 
Ziegler con una portata di media pres-
sione da 2.000 litri. Il nuovo mezzo è 
completo di tutta l’attrezzatura neces-
saria agli interventi sia civili che bo-
schivi ed è stato inauguratao in occa-
sione della festività di S. Barbara, or-
ganizzando una cena presso la nostra 
caserma per tutta la popolazione, dopo 
la celebrazione della S. Messa, sempre 
in caserma, con la benedizione del 
mezzo da parte di Don Emilio Menegol.
Raccogliere i fondi necessari all’ac-
quisto dell’autobotte non è stato né 
semplice né veloce. Siamo riusciti in 
quest’importante impresa anche grazie 
al sostegno economico dell’Ammini-
strazione Comunale, della Cassa Rura-
le Centro Valsugana e della Cassa Pro-
vinciale Antincendi. Inoltre nel 2009 
si è potuto completare l’allestimento 

VVF  VVFF
del pik up con l’inserimento della pin-
za idraulica per soccorso su inciden-
ti stradali. Quest’anno nella consueta 
assemblea di consegna delle beneme-
renze organizzata dall’Unione dei Corpi 
Vigili del Fuoco Volontari Distretto di 
Borgo Valsugana, che si è svolta a Ca-
stello Tesino, sono stati premiati due 
vigili del nostro Corpo, a cui sono stati 
consegnati diploma e medaglia: Chri-
stian Sandri e Paolo Minute, per aver 
raggiunto rispettivamente 15 e 20 
anni di servizio. Nel mese di giugno, 
come ogni anno, abbiamo collaborato 
con l’U.S. Villa Agnedo ed il Gruppo Al-
pini, per la consueta festa campestre, 
all’interno della quale abbiamo orga-
nizzato il 2° “Memorial Luca”, torneo 
di calcetto a cinque riservato ai Vigili 
del Fuoco della Bassa Valsugana.
Per quanto riguarda i tradizionali ca-
lendari, quest’anno sono stati realizza-
ti in collaborazione con la scuola ele-
mentare; il contributo dei disegni dei 
bambini lo ha arricchito. Con l’occa-
sione ringraziamo la comunità per le 
generose offerte. Sfruttiamo le pagine 
di questo notiziario per fare un ringra-
ziamento particolare e sincero a Bruno 
Sandonà per l’attività svolta all’interno 
del Corpo, che ha dovuto lasciare per 
il raggiungimento del limite di età. Vi 
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è entrato in data 2 aprile 1980, quin-
di ha alle spalle 30 anni di servizio. 
Persona sempre attiva e presente, oltre 
alla sua grande esperienza, per noi sarà 
una grossa perdita difficile da rimpiaz-
zare. Ha partecipato attivamente agli 
interventi relativi alle calamità che si 
sono verificate nel corso degli anni e 
precisamente: nel 1985 per il disastro 
della diga di Stava, nel 1994 per l’allu-
vione di Canelli, nel 1997 per il terre-
moto in Val Topina, nel 2000 per l’al-
luvione in Val d’Aosta, nel 2007 per la 
prevenzione degli incendi in Sicilia e 
nel 2009 per il terremoto in Abruzzo.
Anche noi abbiamo partecipato 
all’emergenza terremoto in Abruzzo. 
In collaborazione con il Corpo VVF di 
Strigno ci siamo attivati per la costru-
zione di una chiesa in legno adibita 
anche ad edificio polifunzionale nel 
comune di Cansatessa, in provincia de 
L’Aquila. Attraverso queste pagine vo-
gliamo ringraziare tutta l’Amministra-
zione Comunale per l’impegno nei no-
stri confronti che da sempre ci ha di-
mostrato.
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Il Gruppo Alpini di Villa Agnedo e Iva-
no Fracena fu fondato da 18 penne 
nere, per lo più reduci della seconda 
guerra mondiale, nel 1959. Alla sua 
guida il cavalier Severino Sandri, che 
rimase capogruppo per ben 27 anni. 
Da allora sono passati 50 anni, alcuni 
di loro sono andati avanti ma lo spirito 
di solidarietà e di iniziativa dell’asso-
ciazione è rimasto immutato. 
I tesserati ora hanno superato il centi-
naio, a cui vanno aggiunti i tantissimi 
“amici”. E tante erano anche le penne 
nere che lo scorso 31 maggio, in oc-
casione del 15esimo raduno Ana della 
Bassa Valsugana e Tesino, sono arri-

vate in paese per festeggiare con noi 
il 50esimo anniversario di fondazione. 
Lungo le strade del paese hanno sfilato 
ordinatamente una trentina di gagliar-
detti preceduti dalla fanfara sezionale 
che nel pomeriggio ha tenuto un ap-
prezzatissimo concerto.
E’ seguita la deposizione delle coro-
ne d’alloro ai tre monumenti ai Cadu-
ti. Presenti anche, oltre ai sindaci Ar-
mando Floriani e Maurizio Pasquazzo, il 
vicepresidente sezionale Maurizio Pina-
monti e l’assessore provinciale Lia Bel-
trami.
Per l’occasione è stato stampato un 
opuscolo commemorativo e l’immagine 
della chiesetta sul Monte Lefre è stata 
riprodotta su una targa-ricordo in ar-
gento realizzata dall’artista Mastro 7 e 
donata al Coro Valsella ed al Coro Lago-
rai che hanno allietato con i loro canti 
la giornata.
La targa è andata anche ai capigruppo 
che si sono succeduti in questo mezzo 
secolo: Severino Sandri (1959-1987), 
Giuseppe Pasquazzo (1987-1994 e 
1995-2006), Marino Sandri (1994-
1995) e Renato Carraro (dal 2006), ol-
tre che ai quattro reduci Renato Casa-
rotto, Giorgio Giro, Damiano Sandri e 
Federico Zotta.  Le immagini della gior-
nata si possono vedere sul sito internet 
www.anavalsugana.it.
Per quanto riguarda la sede sociale, ne-
gli scorsi anni è stata ristrutturata. In 
particolare si è provveduto al rifaci-
mento del tetto, predisponendo al pia-
no superiore due sale a disposizione 
delle associazioni locali.
Grande il lavoro di volontariato delle 
nostre penne nere che in poco tempo 
hanno completato l’intervento.
A tutti loro va un grosso grazie, che 
estendiamo al Comune per il suo con-
tributo. Recentemente il monumen-
to dei caduti di Villa, inaugurato nel 
1973, è stato completato con un bu-
sto in bronzo, opera dell’artista feltri-
no Luca Malagò. Inoltre si sta attrez-

Gruppo
  Ana



zando l’area antistante la chiesetta sul 
Lefre intitolata al beato Ivan Merz, al 
fine di consentirne la fruizione da par-
te dell’intera comunità. In tema di edi-
fici sacri, il guppo ha partecipato atti-
vamente alla realizzazione di un’altra 
chiesa, quella di Santa Zita sull’alto-
piano di Lavarone. Non sono mancate 
iniziative di solidarietà a favore delle 
popolazioni terremotate dell’Abruzzo: 
i gruppi della valle hanno infatti pro-
mosso una lotteria che ha permesso 
di raccogliere fondi per donare loro 
una casetta in legno.
Per quanto riguarda i nostri associa-
ti, vogliamo ricordare i risultati spor-
tivi di assoluto prestigio ottenuti nel 
2008 da Carlo Chincarini, Luca e Mat-
teo Sandri ai campionati nazionali Ana 
di staffetta e nella successiva marato-
na di New York. 
Tra i prossimi appuntamenti ricordia-
mo la “Festa di Primavera”, che si terrà 
dal 4 al 6 giugno, oltre ovviamente alla 
Scrozada del Monte Lefre, che festeg-
gerà la 30esima edizione.
Vi aspettiamo numerosi! 

Oltre a Renato Carraro, la direzione 
attuale è formata dal vicecapogrup-
po Elio Sandri, dal segretario Mari-
no Sandri, dal cassiere Stefano Car-
raro e dai consiglieri Giancarlo Basso, 
Roberto Basso, Italo Battisti, Franco 
Bellin, Bruno Buffa, Antonio Gaspe-
retti, Ivano Lorenzon, Luigi Parotto, 
Giuseppe Pasquazzo, Mauro Paternol-
li, Giorgio Piccoli, Guido Tisi, Pieral-
do Tisi e Giuseppe Valner.  Ricordiamo 
inoltre che Marino Sandri dal 2006 è 
subentrato a Pino Tomaselli di Stri-
gno quale consigliere Ana per la Val-
sugana Orientale ed il Tesino. A lui è 
stato affidato anche il coordinamento 
a livello provinciale di tutte le atti-
vità sportive degli Alpini. Un motivo 
d’orgoglio per tutti noi.

Comitato
  Oltrebrenta
Compie 20 anni il Comitato Oltrebrenta, 
nato grazie alla passione ed allo spirito 
d’iniziativa del compianto Severino Pa-
squazzo. Col tempo i Brentaroi hanno 
dato vita anche a diversi appuntamenti 
fissi. In primis la festa del 25 aprile, di-
ventata ormai un punto fermo per il Co-
mitato. C’è poi la festa per l’apertura del-
la stagione della pesca, salutata con trip-
pe, minestrone, orzetto e naturalmente…
le trote. Nel calendario annuale non man-
ca l’ultimo sabato di maggio, occasione 
per ricordare i defunti della nostra località 
mentre durante l’inverno si lavora all’alle-
stimento del presepe, curato con passione 
dalla comunità. Negli anni passati inol-
tre non abbiamo mai fatto mancare l’aiuto 
alle nostre scuole per la tradizionale festa 
degli alberi.
L’entusiasmo e la voglia di fare sono forti 
e già fervono i preparativi per i prossimi 
appuntamenti, da passare tutti insieme in 
compagnia. Ricordiamo che il Comitato è 
coordinato da Marco Pasquazzo e vi fanno 
parte il “sindaco” Gianlino Parin, Andrea 
e Bruna Pasquazzo, Elio e Mario Sandri.
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Circolo
  Pensionati
e Anziani
Il Circolo Pensionati e Anziani ha sede 
in via Grazioli 31, nel fabbricato del 
centro polivalente allestito con bar e 
sala ritrovo, dove i soci nei pomerig-
gi del mercoledì, del sabato e della 
domenica possono ritrovarsi a parlare, 
giocare a carte e seguire i programmi 
tv in compagnia. 
Attualmente i tesserati sono ben 170 
e la direzione è composta dal presi-
dente Franco Bellin, dal vicepresi-
dente Gianlino Parin, dalla segretaria 
e cassiera Mariagrazia Poletto e dai 
consiglieri Erminia Debortoli, Antonia 
Parin e Rita Tiso.
Un ringraziamento speciale va alle 
nostre sempre disponibili e gentilis-
sime addette al bar: Melania France-
scato, Carlotta Sandri, Antonia Parin, 
Rita Tiso, Erminia Debortoli e Livia 
Busarello. 
Il Circolo si occupa di varie attivi-
tà. Ogni anno organizza almeno due 
gite culturali, di cui una di due gior-
ni. In questi anni siamo stati tra l’al-
tro ad Achensee in Austria, ai Castelli 
Bavaresi, alle miniere in Val Ridanna, 
ma abbiamo visitato anche le città di 
Mantova e Ferrara, oltre a Brescello 

(Reggio Emilia), la patria di don Ca-
millo e Peppone, e al lago di Garda. 
Ci siamo spinti anche in Sardegna ed 
abbiamo avuto l’occasione di vedere 
Trieste e la città croata di Rovigno. 
Gite perfettamente riuscite grazie al 
tempo magnifico ma anche ad un’or-
ganizzazione perfetta.
Non sono mancati i pranzi sociali, 
qualche volta a base di pesce, sempre 
accompagnati da musica e balli.
Il Circolo collabora inoltre al Natale 
Alpino della scuola materna e orga-
nizza il Babbo Natale per tutti i 130 
bambini, dai più piccini fino a quelli 
che frequentano la quinta elementare. 
Inoltre non dimentichiamo mai i no-
stri paesani che sono impossibilitati a 
muoversi dalla propria abitazione op-
pure sono ricoverati in Casa di Riposo: 
in occasione del Natale li ricordiamo 
sempre con un piccolo pensiero.
Organizziamo anche altre attività, 
quali corsi per imparare le tecniche 
della vinificazione od ortofrutticole, 
ma anche incontri per parlare di  iper-
tensione ed altri.
Per quanto riguarda il 2010, abbiamo 
predisposto un calendario che preve-
de una gita di un giorno a Lienz, in 
Austria, passando per Cortina e il lago 
di Misurina con vista delle Dolomiti 
mentre per l’autunno è in fase di pro-



grammazione la gita di due giorni. Nel 
frattempo ci sarà un pranzo a base di 
pesce e molto altro. 
Ricordiamo infine che la tessera del 
Circolo è valida in tutti i Circoli An-
ziani d’Italia e che la frequentazione 
dello stesso è di fondamentale impor-
tanza al fine di tenerlo vivo e crea-
re sempre più unione fra i partecipan-
ti, ma anche per intervenire in meri-
to agli obiettivi della direzione. Siamo 
infatti aperti e ben disponibili a qual-
siasi suggerimento o consiglio che ar-
riverà al fine di migliorare le attività, 
ed a tutte le proposte che vorrete re-
alizzare.
Un particolare ringraziamento al no-
stro Comune, che sempre collabora 
ed in particolare al Sindaco Armando 
Floriani ed all’Assessore Maria Sandri, 
che quando gli chiedi una mano te ne 
da due.
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Grandissimo quinquennio, quello 
2005-2010, per l’Unione Sportiva, or-
mai stabilmente sul tetto del Trenti-
no. Basti pensare che nella prestigiosa 
classifica provinciale “Tutto Csi”, che 
somma i punteggi di tutte le discipli-
ne praticate dalle varie società trenti-
ne, la truppa del presidente Luca San-
dri è passata dal 2° posto del 2005 e 
2006 al primo posto negli anni 2007, 
2008 e 2009.
Il 2010 è cominciato sulla stessa li-
nea, con la conquista di alcuni titoli 
proviciali da parte degli atleti. L’obiet-
tivo è quello di portare a casa il poker 
di titoli consecutivi, traguardo mai ri-
uscito finora a nessuna società.
Ovviamente lo sforzo richiesto è enor-
me in quanto si deve rimanere per l’in-
tera stagione all’apice provinciale in 
tutti i settori: dall’atletica alla palla-
volo, dall’orienteering al calcio, fino al 

giocasport. Le prime gare di quest’an-
no hanno già dato grossi risultati ed il 
presidente e il suo vice Mauro Toma-
selli sono fieri dei loro atleti, dai più 
piccini ai vecchietti.
In particolare fanno ben sperare per il 
futuro Enric  Buffa, Chiara Bareggia, 
Marco Dorigato, Alessandro Bellina e 
Remy Casagranda, insieme a parecchi 
giovani presenti tra le categorie in-
feriori i quali iniziano a farsi strada 
con grande grinta nel settore atletica-
orienteering.
Ci sono poi alcune ottime individuali-
tà anche nelle squadre della pallavolo.
Presidente e direzione hanno comin-
ciato questa “impresa” ormai 11 anni 
fa, ricevendo le redini dal presidentis-
simo Franco Bellin, attualmente sem-
pre impegnato nella direzione della 
società.
Un cammino che, come detto, in que-
sti anni ha portato  l’US ai livelli più 
alti sia in campo provinciale che in 
campo nazionale, conquistando anche 
un titolo italiano assoluto nel settore 
amatori con Luca Sandri, Carlo Chin-
carini e Francesco Bellina, un titolo 
di vice campioni italiani di società 
nell’orienteering oltre a numerosi ti-
toli italiani Csi di corsa su pista.
Riconoscimenti che hanno dato lustro 
alla bacheca della società, senza di-
menticare i trofei portati dalla palla-
volo. In questi anni l’US ha portato i 
suoi atleti a gareggiare non solo in 
Trentino ma anche in tutte le regioni 
italiane in occasione delle finali na-
zionali dei campionati italiani.
Alcuni poi hanno partecipato a tra-
sferte all’estero per maratone, cam-
pionati europei e mondiali. Risultati 
che danno il giusto riconoscimento a 
tutti i collaboratori del settore tecni-
co, da Matteo Sandri ad Ivana e An-
gelo Sandonà, ad Anna Divina, oltre 
che ai nuovi arrivati: Nancy Bellina, 
Anna Rosso e Sabrina Simioni, che si 
occupano dei vari settori  sportivi con 

Unione Sportiva
  Villa Agnedo
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grande entusiasmo e competenza.
Sono in pieno svolgimento le attività 
di atletica e pallavolo, alla quale la 
società partecipa con 2 squadre. 
Oltre all’attività ordinaria l’US orga-
nizza manifestazioni sportive come il 
Cross di Villagnedo, prove multiple, la 
gara di orienteering e giocasport. Col-
labora poi con l’Ana di Villagnedo e 
Ivano Fracena alla realizzazione del-
la Scrozada, organizza la gara ciclisti-
ca Amos Costa insieme al Veloce Club 
Borgo e con l’ Ana e i Vigili del Fuo-
co da vita alla grande festa di inizio 
estate, oltre a tanti  avvenimenti mi-
nori. Il calendario è sempre intenso 
e l’impegno da parte di tutti consi-
derevole, ma alla fine le soddisfazio-
ni si spera non mancheranno, special-
mente quella di difendere il titolo di 
campioni. Dopo la partecipazione alle 
maratone di New York, Berlino e Fi-

renze, uno degli obiettivi principali 
per il 2010 è anche la  partecipazio-
ne, confidiamo con onore, alla mara-
tona di Chicago. Per fare tutto questo 
la sportiva cercherà di mettere in can-
tiere tutte le proprie forze insieme a 
quelle degli sponsor che negli anni, in 
base alle loro possibilità, ci aiutano a 
raggiungere i risultati.
In primis il Comune di Villa Agnedo, 
sempre pronto a supportarci nelle no-
stre richieste, non ultimo il comple-
tamento dell’impianto sportivo, fiore 
all’occhiello non solo del nostro paese 
ma anche dei paesi vicini grazie alla 
realizzazione del nuovo campo da ten-
nis e di nuovi campi da bocce coperti 
che saranno inaugurati nel corso dei 
prossimi mesi.
A loro, ed ai volontari che di volta in 
volta ci aiutano in tutti i settori, un 
grandissimo grazie.



Il Consorzio di Miglioramento Fondia-
rio nel corso dell’ultimo quinquennio ha 
continuato la collaborazione con il Co-
mune di Villa Agendo per la sistemazio-
ne della viabilità rurale che ha interessa-
to la frazione di Villa. I lavori sono stati 
eseguiti anche grazie al supporto del fi-
nanziamento provinciale. Su richiesta di 
alcuni agricoltori della zona, a seguito 
della sottrazione di terreno agricolo per 
la costruzione della rete stradale, è sta-
ta programmata una bonifica sempre in 
collaborazione con il Comune il quale ha 
messo a disposizione un’area in località 
Oltrebrenta. L’attività consortile sta pro-
seguendo con il progetto di realizzazio-
ne del nuovo impianto irriguo in sostitu-
zione di quello esistente, ormai vetusto. 
Progetto che prevede anche l’estensione 
dell’impianto ad aree agricole ora sco-
perte. L’iniziativa è già stata approvata 
dai soci ed è al vaglio della Provincia per 
la concessione del contributo. In futuro 
il Consorzio proseguirà la collaborazione 
con il Comune per la sistemazione delle 
strade rurali.
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Consorzio
  Miglioramento
Fondiario

tuffo nei ricordi
  torna la
Straghenga
è tornata “La straghenga”, il glorioso 
complesso per sole corde che tanto suc-
cesso ebbe negli anni Trenta. In paese 
nessuno lo ha dimenticato. Fondata da 
Guido Prati, figlio del famoso pittore Eu-
genio, “La straghenga” (nome che signi-
fica “fare baldoria”) era formata anche da 
Aldo Valandro di Villa Agnedo ed Eugenio 
Zortea di Ospedaletto alla chitarra; da 
Angelo Baratto, Giulio Sandri (entrambi 
del paese), Gustavo Moser (di Ospedalet-
to) ed Elmo Faceni (di Ivano Fracena) al 
mandolino e da Remo Floriani, sempre di 

Villa Agnedo, alla mandola. Per qualche 
tempo si aggiunsero anche Domenico 
Zanghellini e Pio Sandri. Il complessino 
riscosse per anni grande successo in tut-
ta la valle ma, con lo scoppio del Secon-
do conflitto mondiale, sospese l’attività 
per ricomporsi nel dopoguerra. Qualcuno 
però emigrò, altri furono fatti prigionieri 
e degli otto fondatori rimasero solo Pra-
ti, Moser e Floriani. A loro si aggiunse-
ro, negli anni Cinquanta, il quindicenne 
Paolo Zanghellini al mandolino, Franco 
Paternolli alla chitarra e per alcuni anni 
anche Benito Paternolli.  Il gruppo, sot-
to la guida di Prati, continuò a suonare 
valzer, marce, polke e mazurche dal ’52 
al ’64, quando il gruppo si sciolse nuova-
mente. Con la morte di Prati, nel 1971, 
scomparirono anche l’allegria e le musi-
che della “Straghenga”. Un vuoto dura-
to quarant’anni, che ora è stato colma-
to. Nel 2005 infatti  alcuni appassionati 
hanno recuperato gli antichi spartiti ma-
noscritti tramandati da Giulio Sandri ol-
tre a melodie tramandate “ad orecchio”, 
come la “marcia Prati” composta dallo 
stesso fondatore, e nel 2008 hanno ri-
composto il gruppo. Si tratta di Alessio 
Sandri al contrabbasso, Paolo Zanghelli-
ni al mandolino e Franco Paternolli alla 
chitarra, tutti tre di Villa Agnedo anche 
se Zanghellini da anni vive a Borgo. A 
loro recentemente si è aggiunto Sandro 
Gecele di Strigno, anche lui alla chitar-
ra. Valzer, marce, polke, tanghi, serenate 
e mazurche: il loro repertorio di vecchie 
musiche si richiama fedelmente alle me-
lodie di un tempo ed è molto apprezza-
to, tanto che il gruppo è richiesto per 
serate e concerti in valle. A fine 2009 il 
loro repertorio è stato messo su cd. Un 
compact disc, il primo, che porta il nome 
del complesso e su cui si trovano 15 bra-
ni, alcuni dei quali riprendono melodie 
di fine Ottocento. Finanziato dal Comu-
ne, ne sono state distribuite mille copie. 
Ora la musica di Prati e della Straghen-
ga sono fissate per sempre nella storia 
del paese.



LUNEDì MARTEDì MERCOLEDì GIOVEDì VENERDì SABATO

OSPEDALETTO 9.00 - 12.00 ORA LEG. 16.00 - 19.00
ORA SOL. 15.00 - 18.00

STRIGNO ORA LEG. 15.00 - 19.00
ORA SOL. 14.00 - 18.00 8.00 - 12.00

VILLA AGNEDO ORA LEG. 15.00 - 19.00
ORA SOL. 14.00 - 18.00 9.00 - 12.00

CRZ BORGO 8.00 - 12.00 14.30 - 18.30 14.30 - 18.30 14.00 - 18.00 8.00 - 12.00
14.00 - 18.00

CRZ SCURELLE 13.30 - 17.30 8.00 - 12.00 13.30 - 17.00 8.00 - 12.00 13.30 - 17.00 8.00 - 12.00

MAGGIO
mercoledì 05/05/2010

mercoledì 19/05/2010

LUGLIO
mercoledì 14/07/2010

mercoledì 28/07/2010

SETTEMBRE
mercoledì 08/09/2010

mercoledì 22/09/2010

NOVEMBRE
mercoledì 03/11/2010

mercoledì 17/11/2010

GIUGNO
giovedì 03/06/2010

mercoledì 16/06/2010

mercoledì 30/06/2010

AGOSTO
mercoledì 11/08/2010

mercoledì 25/08/2010

OTTOBRE
mercoledì 06/10/2010

mercoledì 20/10/2010

DICEMBRE
mercoledì 01/12/2010

mercoledì 15/12/2010

mercoledì 29/12/2010

COMPRENSORIO BASSA VALSUGANA E TESINO

SETTORE AMBIENTE - Servizio gestione rifiuti
www.c3tn.it - N. verde 800/703328

Orari e mesi di apertura
dei Centri di raccolta - anno 2010

Servizio di raccolta carta e piccole quantità di cartone
Ivano Francena - Ospedaletto - Villa Agnedo

Villa Agnedo
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OORARI  ORARI
UFFICI COMUNALI

SERVIZIO RESPONSABILE ORARI DI APERTURA 

SEGRETARIO
Dottobre

DORIGATO VITTORIO
lunedì - martedì - mercoledì:
8.00 -12.30

SERVIZIO SEGRETERIA 
Ragioniere 

PASQUAZZO LILIANA

lunedì - giovedì - venerdì:
8.00 -12.30 
martedì: 8.00 - 12.30
14.00 - 17.00 
mercoledì: 14.00 -17.00 

SERVIZIO ANAGRAFE, STATO 
CIVILE, LEVA, COMMERCIO, 
ELETTORALE, PUBBLICI 
SERVIZI 

Ragioniere 
FURLAN MARINA 

lunedì - mercoledì - venerdì:
8.00 -12.00 
martedì: 8.00 - 12.30 
giovedì: 8.00 - 12.30
14.00 -17.00

SERVIZIO UFFICIO 
RAGIONERIA 

Ragionere 
DALLEDONNE MERIS

lunedì: 8.00 - 12.30
14.00 - 17.00  
da martedì a venerdì:
8.00 -12.00

SERVIZIO UFFICIO TECNICO 
Geometra 

FONTANA NICOLE 

dal lunedì al venerdì:
8.30 -12.00 
martedì e giovedì:
14.00.-17.00

Pronto Soccorso 118 Municipio 0461 762093

Carabinieri 112 Scuola Materna 0461 762822

Carabinieri Strigno 0461 762117 Scuola Elementare 0461 763543

Vigili del Fuoco Villa Agnedo 
Comandante

0461 762903
Cassa Rurale Centro 
Valsugana Filiale
di Agnedo 

0461 1851376

Ospedale Borgo 0461 755111 Ambulatorio/Pediatra 0461 782070

Farmacia Strigno 0461 762101 Parroco Villa 0461 762084

Comprensorio C3 0461 755555 Parroco Agnedo 0461 768116

Polizia Municipale 0461 758770 Centro Servizi Villa Prati 0461 782070

Pat centralino (uffici Borgo) 0461 755546 Agenzia del Lavoro 0461 753227

Ufficio del Catasto 0461 753059 Discarica Sulizano 0461 762102

NUMERI UTILI:

ORARI:

Il Comune è aperto al pubblico:
lunedì-mercoledì dalle 8.00 alle 12.30
martedì-giovedì dalle 8.00 alle 12.30 e dalle 14.00 alle 17.00
venerdì dalle 8.00 alle 12.00

tel.: 0461 762093 / tel.Uff.Tecnico: 0461 780816 / fax: 0461 763661 
e-mail: villaagnedo@comune.tn.it

Villa Agnedo
Notiziario Comunale
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L’Istat dice che il Comune di Villa Agnedo è il numero 221 

della Provincia di Trento. A prescindere dai numeri la nostra 

è una comunità viva, e non mi riferisco a questa o quella 

associazione, ma della vita quotidiana.

Nel Comune operano 3 bar, uno con annesso servizio di pompe 

di benzina, due con tabacchino dei quali uno ha anche la 

ricevitoria del lotto. Oltre ai bar abbiamo un agriturismo 

ed un soggiorno per chi avesse bisogno di trascorrere una 

o più notti in paese. Le attività artigianali spaziano dalle 

piccole aziende edilizie ad imprese a livello industriale. Ci 

sono attività artigianali elettriche, meccaniche, lattonieri, 

carrozzieri e imprese di impermeabilizzazioni. Ci sono studi di 

informatica, attività commerciali e di autotrasporti.

      Le attività agricole sono anche queste molteplici, ci sono 

frutticoltori, allevatori di bestiame e produttori di latte, ma 

anche agricoltori che durante l’alpeggio gestiscono attività di 

malga con il servizio ai turisti camere comprese ed un vivaio 

con annesso servizio di giardinaggio. A Villa Agnedo tutti o 

quasi hanno chi  l’orto, chi il vitigno e chi il piccolo campo 

per soddisfare i propri bisogni. Oltre a quelle elencate ci sono 

molte altre attività che purtroppo non sono in grado di fornire 

a causa della mancata  conoscenza.

      Volevo concludere con una considerazione: a Villa Agnedo 

ho potuto conoscere la solidarietà sia verso i bisognosi che 

nelle manifestazioni,  e questo va a merito dei Vilati e dei 

Gnesoti.V
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